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GOUDJIL À L’OUVERTURE DE LA SESSION PARLEMENTAIRE :   

"Le second mandat marque le 
début de nouvelles réalisations"

Le président du Conseil 
de la nation s'est félicité 
de "l'annonce du prési-
dent de la République 
de lancer un dialogue 
national avec toutes les 

forces vives du pays, à même d'ap-
profondir la pratique démocra-
tique". Il a en outre salué les efforts 
de toutes les institutions et des indi-
vidus pour garantir le succès du 
scrutin présidentiel du 7 septembre, 
ainsi que "les efforts de l'Armée na-
tionale populaire (ANP), digne héri-
tière de l'Armée de libération 
nationale (ALN), et de tous les 
corps de sécurité pour avoir veillé 
au bon déroulement du processus 
électoral". A cette occasion, M. 
Goudjil a rappelé "les réalisations 
accomplies par l'Algérie au cours 
des cinq (5) dernières années et qui 
lui ont permis de retrouver la place 
qui lui sied dans les fora internatio-
naux ainsi que son rôle dans les 
questions importantes", soulignant 
que "l'Algérie reste attachée au 
principe de non-alignement, de res-
pect mutuel entre les Etats et de 
non-ingérence dans les affaires in-
ternes".   
Droits de l'homme et liberté 
d’expression!: l'Algérie n'a de 
leçons à recevoir de personne    
Il a, à ce titre, souligné que l'Algérie 
"n'a de leçons à recevoir de per-
sonne en matière de droits de 
l'homme et de liberté d'expression 
et autres, et rejette les diktats 
concernant la gestion des affaires 
du pays", ajoutant qu'"elle ne souf-
fre pas d'endettement ce qui la 
rend libre et souveraine dans ses 
décisions". M. Goudjil a indiqué que 
"l'Algérie traverse actuellement une 
étape cruciale qui nécessite un 
grand sens des responsabilités et la 
solidarité entre tous les acteurs", 
mettant l'accent sur "l'importance 
de la mobilisation du Parlement 
avec ses deux chambres pour as-
sumer son rôle de contrôle, de suivi 
et de coordination avec le gouver-
nement sur l'ensemble des ques-
tions intéressant le pays". Le 
président du Conseil a souligné que 
"beaucoup de travail attend le 
Parlement, avec des priorités no-
tamment la loi de finances pour 
l'exercice 2025, qui revêt, a-t-il dit, 
un caractère politique particulier 
étant lié à la mise en œuvre des en-
gagements du président de la Ré-
publique, M. Abdelmadjid 
Tebboune, ainsi que le code 
communal et de wilaya, le redécou-
page administratif et d'autres lois 
liées à l'économie et au développe-
ment". M. Goudjil a, par ailleurs, 
salué le succès de la rentrée sco-
laire qui a eu lieu hier dimanche, 
soulignant que près de 12 millions 
d'élèves ont rejoint les bancs de 
l'école dans de bonnes conditions 
organisationnelles, ce qui est, a-t-il 
dit, une fierté pour l'Algérie. Il a 
rappelé, dans ce sens, la gratuité 
de l'enseignement et du transport 
scolaire, qui traduit "l'attachement 
de l'Etat au caractère social, tel que 
stipulé dans la Déclaration du 1er 
Novembre". 
Boughali!: "L'Algérie a réussi 
à consacrer une véritable dé-
mocratie pluraliste" 
Le président de l'Assemblée popu-
laire nationale (APN), Brahim Bou-
ghali a affirmé, hier, à Alger, que 
l'Algérie, sous la direction du prési-
dent de la République, M. Abdel-
madjid Tebboune, a réussi à 
consacrer une véritable démocratie 

pluraliste. S'exprimant à l'ouverture 
de la session parlementaire 2024-
2025, M. Boughali a souligné que 
"le projet de relance ambitieux, les 
objectifs de développement tracés 
et les différentes réformes initiées 
par le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, ont 
contribué à la consécration d'une 
véritable démocratie pluraliste en 
Algérie". "Les réformes engagées 
en Algérie ont permis d'instaurer la 
justice sociale, à travers la réparti-
tion équitable des richesses, et de 
consolider le socle institutionnel 
fondé sur le principe de citoyenneté 
et de démocratie participative au 
sein de l'Etat de droit", a-t-il sou-
tenu. Le président de l'APN a en 
outre appelé "tout un chacun à 
adhérer à la démarche visant à 
booster les potentialités et les capa-
cités considérables disponibles et à 
les mettre au service du développe-
ment et du bien-être des citoyens", 
soulignant que l'APN sera, dans le 
cadre de l'intégration institution-
nelle, "un soutien essentiel pour le 
succès de toutes les initiatives et 
projets au service des intérêts du 
pays et du citoyen". Il a, par là 
même, salué, "le programme ambi-
tieux du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, qu'il a 
évoqué dans son discours de pres-
tation de serment", notamment "le 
lancement d'un dialogue national 
ouvert avec toutes les compo-
santes de la société algérienne pour 
consolider les fondements de l'édifi-

cation du socle démocratique". "La 
session parlementaire actuelle sera 
marquée par un programme intensif 
et des efforts exceptionnels dans le 
cadre des prérogatives constitution-
nelles de l'APN, visant à consacrer 
les valeurs de la République et la 
gouvernance démocratique, à ren-
forcer l'autorité de la loi, à activer 
les outils de solidarité nationale et à 
réaliser les objectifs de développe-

ment", a-t-il ajouté. L'APN a ouvert, 
dans la matinée, sa session parle-
mentaire ordinaire 2024-2025, lors 
d'une séance plénière présidée par 
M. Brahim Boughali, président de 
l'Assemblée. La cérémonie d'ouver-
ture s'est déroulée en présence du 
président du Conseil de la nation, 
M. Salah Goudjil, du Premier minis-
tre, M. Nadir Larbaoui, ainsi que 
des membres du Gouvernement. 

L'ouverture de cette session inter-
vient conformément aux disposi-
tions de l'article 138 de la 
Constitution et à l'article 5 de la loi 
organique 16-12 du 25 août 2016 
définissant l'organisation et le fonc-
tionnement de l'APN et du conseil 
de la Nation, ainsi que les relations 
fonctionnelles entre les deux cham-
bres du Parlement et le Gouverne-
ment.
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Le président du Conseil de la nation, M. Salah Goudjil a affirmé, hier, à Alger, que le second mandat du président de la République, M. Abdelmadjid Tebboune 
marque le début de nouvelles réalisations. Dans une allocution à l'ouverture de la session parlementaire 2024/2025, M. Goudjil a précisé que "des défis          
importants attendent l'Algérie après la récente élection présidentielle qui a montré l'engagement et le sens des responsabilités des trois (3) candidats",            

indiquant que "le second mandat du président de la République marque le début d'une nouvelle mission et de nouvelles réalisations". 

Le Secrétaire général (SG) de 
l'Organisation des Nations 
Unies (ONU), Antonio Gu-

terres a adressé un message de 
félicitations au président de la                
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, à l'occasion de sa 

réélection pour un second 
mandat, a indiqué hier un 

communiqué de la présidence 
de la République.  

 

"Je tiens à vous adresser, ainsi 
qu'au peuple algérien, mes 
chaleureuses félicitations à 

l'occasion de votre réélection en 
tant que président de la Répu-
blique algérienne démocratique 
et populaire", a écrit M. Guterres 
dans son message. "Je me ré-
jouis de l'étroite coopération qui 
lie la République algérienne et 
l'ONU, et je tiens à exprimer 
toute ma gratitude pour le rôle actif que joue 
votre pays, l'Algérie, au niveau régional et inter-
national, notamment au sein du Conseil de sé-
curité, pour l'instauration de la paix et de la 
sécurité en Afrique et dans le monde", ajoute le 
SG de l'ONU. "Je tiens également à vous re-
nouveler mes félicitations pour le renforcement 
des acquis et les progrès importants enregistrés 
par l'Algérie en matière de développement éco-
nomique et social", a poursuivi M. Guterres, 
ajoutant: "Je saisis cette occasion pour vous 
réaffirmer l'entière disposition de l'ONU à renfor-
cer son partenariat avec l'Algérie pour la promo-
tion de la paix et la réalisation des objectifs de 
développement durable (ODD). Veuillez agréer, 
Monsieur le Président, l'expression de ma plus 
haute considération". 
Le président d'Ouzbékistan félicite le 
président de la       République 
De son côté, le président de la République 
d'Ouzbékistan, Shavkat Mirziyoyev, a adressé 
un message de félicitations au président de la 

République, Abdelmadjid Tebboune, à l'occa-
sion de son élection à la présidence de la Répu-
blique pour un second mandat, a indiqué hier 
un communiqué de la présidence de la Répu-
blique. 
Dans son message, M. Shavkat Mirziyoyev a 
noté que « cette victoire méritée est une recon-
naissance claire de ses efforts pour améliorer la 
situation économique et sociale du pays et de 
son rôle central et influent sur la scène inter-
nationale ». Le Président de la République 
d'Ouzbékistan a souligné, par ailleurs, qu'il est « 
certain que sous la direction des dirigeants des 
deux pays, les relations bilatérales continueront 
à se développer de manière plus efficace et plus 
harmonieuse ». 
Les félicitations de la           Présidente du 
Pérou 
Par ailleurs, la Présidente de la République du 
Pérou, Mme Dina Ercilia Boluarte Zegarra a féli-
cité le Président de la République, M. Abdel-
madjid Tebboune, pour sa réélection à la 

présidence de la République, a 
indiqué hier un communiqué de 
la présidence de la République. 
Dans son message, la Présidente 
de la République du Pérou a ex-
primé ses « sincères félicitations 
», saluant « le niveau de progres-
sion des relations bilatérales, qui 
seront renforcées par le 50ème 
anniversaire de l'établissement 
des relations diplomatiques entre 
les deux pays ». 
Le chef de l’Etat félicité par 
le président slovaque 
Pour sa part, le Président de la 
République slovaque, M. Peter 
Pellegrini, a félicité le président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, pour sa réélection 
pour un second mandat prési-
dentiel, a indiqué hier un commu-
niqué de la présidence de la 
République. « Veuillez accepter 

mes chaleureuses félicitations en mon nom et 
au nom des citoyens de la République slovaque 
pour votre réélection à la présidence de la Ré-
publique algérienne démocratique et populaire 
», affirme Peter Pellegrini.  
Le Premier ministre norvégien félicite le 
président de République 
Le Premier ministre du Royaume de Norvège, 
Jonas Gahr Store, a adressé un message de fé-
licitations au Président de la République Abdel-
madjid Tebboune à l'occasion de son élection 
pour un nouveau mandat présidentiel, lui sou-
haitant « plein succès », a indiqué hier un 
communiqué de la présidence de la Répu-
blique. Selon la même source, Jonas Gahr 
Store salué «au nom du gouvernement norvé-
gien, le rôle joué par l'Algérie dans la promotion 
de la paix régionale et mondiale, ainsi que ses 
efforts au sein du Conseil de sécurité », se ré-
jouissant « du développement de la coopération 
entre les deux pays ».   

RÉÉLECTION DU PRÉSIDENT TEBBOUNE 
Messages de félicitation de plusieurs dirigeants 
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Les lobbies de l’importation 
 pointés du doigt  

"Le président de la Répu-
blique a, à nouveau, insisté 
auprès du Gouvernement 
qu'il ne sera jamais toléré de 
créer la pénurie, pour 
quelque raison que ce soit, 

enjoignant à davantage de vigi-
lance au niveau du ministère du 
Commerce pour lutter contre les 
lobbies de l'importation, qui ten-
tent de faire chanter l'Etat, et ce, 
en retirant leurs licences et regis-
tres de commerce dès que leur 
implication est établie", lit-on dans 
le communiqué du Conseil des 
ministres. Dans le même contexte, 
le président de la République a 
appelé à "la préparation d'un dé-
cret présidentiel réglementant le 
commerce extérieur, y compris les 
opérations d'exportation, qui né-
cessitent de minutieuses études 
de faisabilité financière et écono-
mique du marché national et inter-
national, afin que l'exportation ne 
devienne pas une malédiction et 
une source de pénurie et de dés-
équilibre du marché national", 
selon le communiqué. 
Education!: l'importance de la 
prise en charge des redou-
blants et leur réintégration 
soulignée 
Dans le secteur de l’éducation, le 
président a souligné l'importance 
de la poursuite des efforts pour 
prendre en charge les élèves re-
doublants et leur donner la 
chance d'être réintégrés autant 
que possible afin de réduire la dé-
perdition scolaire. Le président de 
la République a relevé, à cette oc-
casion, avec satisfaction les 
conditions normales dans les-
quelles s'est déroulée la rentrée 
scolaire, adressant ses remercie-
ments aux enseignants, aux édu-
cateurs, aux instances 
éducatives, aux walis et aux res-
ponsables locaux "qui ont été au 
rendez-vous et ont respecté les 
délais d'exploitation des nouvelles 
structures éducatives", indique un 
communiqué du Conseil des mi-
nistres. Dans ce contexte, Mon-
sieur le président de la 
République a enjoint au ministre 
de l'Education d'"adopter et de 
généraliser les tablettes électro-

niques à la place des cartables en 
atteignant au moins 50% d'ici la 
fin de l'année scolaire actuelle". 
Monsieur le Président a égale-
ment donné instruction pour "la 
concrétisation de son engage-
ment relatif à la promulgation du 
statut particulier du secteur de 
l'éducation avant la fin de l'année". 
Le président de la République a, 
par ailleurs, appelé à "réorganiser 
le sport scolaire et les pro-
grammes d'éducation physique 
pour faire émerger une élite spor-
tive et favoriser la compétition", 
ainsi qu'à "la nécessité de lancer 
le championnat national scolaire 
des sports collectifs à partir de 
janvier 2025". 
Le personnel du secteur de 
l’Enseignement supérieur est 
enjoint de préserver la         
stabilité 
Le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a enjoint, 
lors de la réunion du Conseil des 
ministres qu'il a présidée di-

manche, aux personnels du sec-
teur de l'Enseignement supérieur 
de préserver la stabilité et d'ac-
corder une importance capitale à 
la modernisation des œuvres uni-
versitaires, a indiqué un communi-
qué du Conseil des ministres. Le 
président de la République a 
"adressé ses remerciements à 
toutes les bonnes volontés dans le 
secteur de l'Enseignement supé-
rieur pour leur contribution à sa 
promotion au double plan régional 
et international, ses progrès étant 
désormais tangibles et inscrits 
dans les classements mondiaux", 
enjoignant au ministre du secteur 
de "promouvoir davantage le sport 
universitaire". Il a également en-
joint aux personnels du secteur de 
l'Enseignement supérieur de "pré-
server la stabilité" et d'"accorder 
une importance capitale à la mo-
dernisation des œuvres universi-
taires". Le président de la 
République a en outre ordonné 
d'""envisager la création d'une ré-
glementation relative aux bourses 
octroyées aux étudiants des 

écoles supérieures d'excellence 
ainsi qu'aux conditions de travail 
au terme de leur cursus". 
Intempéries!: nécessité de       
rétablir les services vitaux et 
indemniser les sinistrés 
Par ailleurs, le chef de l’Etat a in-
sisté, lors de la réunion du Conseil 
des ministres sur la nécessité de 
rétablir, dans les meilleurs délais, 
les services essentiels et vitaux au 
bénéfice des citoyens dans toutes 
les wilayas impactées par les ré-
centes intempéries et d'entamer 
l'indemnisation des sinistrés le 
plus tôt possible. Le président de 
la République a également or-
donné de réhabiliter immédiate-
ment les ponts et les voies ferrées 
dans un délai n'excédant pas un 
mois, et de dévier les oueds en 
ayant recours aux moyens tech-
niques idoines pour éviter des 
dommages similaires. Concer-
nant la rentrée scolaire, le prési-
dent de la République a relevé 
avec satisfaction les conditions 

normales dans lesquelles elle 
s'est déroulée, tout en donnant 
instruction pour la concrétisation 
de son engagement relatif à la 
promulgation du statut particu-
lier du secteur de l'éducation 
avant la fin de l'année en cours. 
Il a, dans ce contexte, mis l'ac-
cent sur l'importance de la pour-
suite des efforts pour prendre en 
charge les élèves redoublants et 
leur donner la chance d'être ré-
intégrés autant que possible afin 
de réduire la déperdition sco-
laire. Le président de la Répu-
blique a, par ailleurs, enjoint à la 
Haut-commissaire à la numéri-
sation de présenter, lors de la 
prochaine réunion du Conseil 
des ministres, un rapport cir-
constancié et détaillé précisant 
le taux de connexion des don-
nées des différents secteurs mi-
nistériels, tant en interne qu'entre 
eux, tout en montrant l'état d'avan-
cement de la réalisation du Centre 
de données national (DATA CEN-
TER) et les délais de sa livraison. 

R. N. 

Le président de la République, M. Abdelmadjid Tebboune, a mis en garde, lors de la réunion du Conseil des ministres qu'il a 
présidée dimanche dernier, contre les pénuries créées sur les marchés, ordonnant le retrait des licences et registres de 

commerce aux importateurs dès que leur implication est établie. 

COMPAGNIE CENTRALE DE RÉASSURANCE 
Hausse de 14,6% du chiffre d'affaires en 2023

La Compagnie centrale de réassurance 
(CCR) a réalisé un chiffre d'affaires en 
nette progression de 14,6% en 2023, 

à 46,5 milliards de DA contre 40,6 milliards 
de Da enregistré durant l'exercice précé-
dent. Selon le bilan annuel de la compa-
gnie, publié sur son site web, la branche 
incendies, accidents et risques divers 
(IARD) a représenté l'essentiel (76%) du 
chiffre d'affaires du réassureur public, sui-
vie des branches marines (11%), la 
branche catastrophes naturelles (CAT-
NAT) (9%), tandis que celle des assu-
rances de personnes a représenté 4%. En 
outre, le chiffre d'affaires des acceptations 
internationales de la CCR a augmenté de 
11,38 % par rapport à 2022, passant de 6,8 
milliards de DA à 7,5 mds DA, tandis que 
les acceptations nationales ont totalisé 38,9 
mds de Da, en progression de 15,2% par 
rapport à 2022. Ces résultats, note le docu-
ment, reflètent "l'engagement continu de la 
CCR à maintenir des normes élevées de 
gestion des risques ainsi qu’une politique 
de souscription prudente, tout en conti-
nuant à offrir des solutions de réassurance 
de qualité à ses clients". Il s'agit aussi d'in-

dicateurs qui "renforcent également la po-
sition de la CCR en tant que partenaire 
fiable et solide capable de générer une va-
leur ajoutée durable dans un environne-
ment concurrentiel en constante évolution", 
souligne le Pdg de la CCR, Abdallah Ben-
seidi, cité dans le même document. Ces ré-
sultats interviennent aussi dans un contexte 
où "l'économie algérienne maintient une tra-
jectoire de croissance économique solide, 
avec une expansion réelle du PIB national 
de 4,1%, soutenue par des investissements 
dans les infrast6ructures ainsi qu’une re-
prise des exportations hors hydrocarbures, 
parallèlement à une progression notable du 
marché des assurances qui a crû de 3,5 % 

en 2023", souligne la CCR.  

La notation de solidité financière de 
la CCR confirmée 

Concernant les indicateurs financiers de la 
CCR, cette dernière a dégagé à fin décem-
bre 2023 un résultat net bénéficiaire de 6,2 
milliards de DA (+19,7%) grâce notamment 
à la croissance du chiffre d’affaires 
(+14,6%) du même exercice et à un résultat 
opérationnel en hausse de 22,1%. Indica-
teur clé de la solidité des compagnies d'as-
surance, la marge de solvabilité de la CCR 
a connu elle aussi une augmentation de 
10% par rapport à son niveau de 2022, at-

teignant ainsi 51,6 mds de DA en 2023, une 
valeur qui représente, selon la compagnie 
publique, cinq fois les minimums réglemen-
taires requis. Par ailleurs, l'agence de no-
tation internationale AM Best vient de 
confirmer la notation de solidité financière 
B+ (bonne) du réassureur public assortie 
d'une perspective stable. "Cette évaluation 
s'accompagne également de la confirma-
tion de la notation de crédit à long terme de 
l'émetteur à "bbb-" bonne", indique la CCR 
dans un communiqué transmis à l'APS. 
Cela, note la compagnie, "témoigne de la 
stabilité et de la résilience de la CCR, et 
souligne la solidité financière de la compa-
gnie. Elle reflète sa capacité à honorer ses 
engagements vis-à-vis de ses clients et 
partenaires, même dans un environnement 
économique mondial en constante évolu-
tion". Pour la même compagnie, la perspec-
tive stable attachée à cette notation 
confirme "la performance financière conti-
nue de la CCR, renforçant sa position pour 
relever les défis futurs tout en poursuivant 
son rôle de soutien clé au marché de l'as-
surance, tant au niveau national qu'inter-
national". APS 
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Une nouvelle opération d’envergure a marqué la lutte contre le trafic de drogue en Algérie. La police de Mostaganem a   
opéré une  saisie spectaculaire de 799 260 comprimés hallucinogènes, comprenant de l'ecstasy et du pregabalin (300 mg), 

des substances d’origine étrangère aux effets dévastateurs. 

L’information a été 
apportée par le 
journal  arabo-
phone Ennahar 
dans son édition de 
lundi. Cette opéra-

tion, véritable coup de filet, illus-
tre la montée en puissance de la 
guerre menée par les autorités 
contre les réseaux de trafic de 
drogue et la prolifération de ces 
substances illicites dangereuses 
pour la santé publique. Parmi les 
drogues saisies, l'ecstasy, une 
drogue de synthèse dérivée de 
la MDMA, occupe une place 
particulièrement préoccupante. 
Popularisée dans les soirées et 
les milieux festifs, l'ecstasy est 
souvent perçue à tort comme 
une drogue "récréative" sans 
risque. Pourtant, ses effets sont 
extrêmement dangereux, à la fois 
sur le plan physique et psycholo-
gique.  Elle  provoque des sen-
sations d'euphorie et de 
désinhibition, mais ses dangers 
incluent des crises de panique, 
des hallucinations, et une hyper-
thermie qui peut entraîner des 
défaillances organiques, notam-
ment des crises cardiaques. Les 
conséquences à long terme in-
cluent des troubles de l'humeur, 
des pertes de mémoire et, dans 
certains cas, des séquelles psy-
chiatriques irréversibles. Selon 
les experts en santé, une sur-
dose d’ecstasy peut également 
provoquer un syndrome sérotoni-
nergique, une condition poten-
tiellement mortelle où le corps 
produit un excès de sérotonine, 
provoquant des troubles men-
taux et physiques. 
 
Le Pregabalin : une nouvelle 
menace 
 
En plus de l’ecstasy, une quan-
tité massive de pregabalin a 
également été saisie lors de 
cette opération. Ce médicament, 
prescrit initialement pour traiter 
l’épilepsie et les douleurs neuro-
pathiques, est souvent détourné 
de son usage thérapeutique à 
des fins récréatives. Lorsque 
consommé sans suivi médical, le 
pregabalin peut entraîner une 
forte dépendance, des troubles 
respiratoires et, dans certains 
cas, une dépression grave. Les 
dealers exploitent la disponibilité 
et le faible coût de ce médica-
ment pour le revendre à des fins 
illicites, ciblant en particulier des 
jeunes en quête de sensations 
fortes. Le pregabalin est devenu 
un choix de substitution pour des 
utilisateurs cherchant des alter-
natives à d’autres drogues plus 
coûteuses ou difficiles à obtenir. 
 
 La guerre contre les dealers 
 
La saisie de près de 800 000 
comprimés psychotropes sou-
ligne la gravité du problème en 
Algérie, où le trafic de drogue 
prend de l'ampleur malgré les ef-
forts constants des autorités. La 
lutte contre les drogues synthé-
tiques comme l’ecstasy et le pre-
gabalin est une priorité nationale, 
et l’opération de Mostaganem té-
moigne de l’efficacité croissante 
des forces de sécurité.  Il faut 
noter que l ’Algérie a multiplié les 
initiatives pour renforcer la lutte 
contre les narcotrafiquants. 
L’État  intensifie les partenariats 
internationaux pour combattre 
les réseaux transnationaux. En 
parallèle, des campagnes de 
sensibilisation sont menées dans 
les écoles, les quartiers popu-
laires et les centres de loisirs 
pour informer la population, en 

particulier les jeunes, des dan-
gers des drogues. Cependant, 
les dealers, souvent bien organi-
sés, profitent des faiblesses de 
certains systèmes pour faire en-
trer des substances illicites sur le 
territoire. Ils emploient des straté-
gies de contrebande sophisti-
quées, notamment en utilisant 
des itinéraires cachés ou en mo-
difiant les méthodes d’achemine-
ment, ce qui rend la tâche des 
autorités plus complexe. L’opéra-
tion de Mostaganem est un 
exemple parmi tant d’autres de 
la lutte sans relâche contre les 
narcotrafiquants en Algérie. Tou-
tefois, ce combat reste de 
longue haleine. Pour endiguer ce 
fléau, il est nécessaire d’amélio-
rer la coopération régionale, de 
renforcer les lois en matière de 
trafic de drogue, et de pour-
suivre les efforts de prévention et 
de réinsertion des jeunes. La 
guerre contre les dealers ne se 
résume pas à des actions poli-
cières. Elle doit également pas-
ser par une éducation plus forte, 
une réhabilitation des victimes 
de la drogue et une vigilance ac-
crue de la société dans son en-
semble. En attendant, chaque 
opération de ce genre constitue 
une victoire importante, mais la 
vigilance doit rester permanente 
pour protéger les générations fu-
tures des ravages de ces subs-
tances. 
 
Les conséquences pour les 
consommateurs et la société 
 
Bien que l'ecstasy soit souvent 
perçue comme une « drogue de 
fête » relativement inoffensive, 
ses effets peuvent être dévasta-
teurs. En plus de provoquer des 
épisodes de déshydratation, de 
convulsions, et dans certains 
cas, des overdoses mortelles, 

l’usage régulier d’ecstasy peut 
causer des dommages céré-
braux permanents, affectant la 
mémoire et l’humeur. Sur le plan 
sociétal, la prolifération de cette 
drogue alimente la criminalité or-
ganisée et déstabilise les 
communautés locales. Les trafics 
de drogues sont souvent accom-
pagnés de violence, de corrup-
tion, et d'autres activités 
criminelles telles que le blanchi-
ment d'argent. Les autorités du 
monde entier ont intensifié leurs 
efforts pour endiguer le trafic 
d'ecstasy, mais la tâche est 
ardue. Les réseaux de produc-
tion et de distribution sont parti-
culièrement difficiles à 
démanteler, car ils sont bien or-
ganisés et utilisent des technolo-
gies avancées pour échapper 
aux forces de l’ordre. En Europe, 
des opérations policières 
conjointes entre différents pays 
ont permis de fermer plusieurs 
laboratoires clandestins, mais la 
demande mondiale en ecstasy 
continue de croître. En outre, les 
frontières numériques compli-
quent davantage la lutte contre 
le trafic. Le dark web est devenu 
une plate-forme majeure pour la 
vente d’ecstasy et d’autres 
drogues, rendant la détection 
des transactions illégales encore 
plus complexe pour les autorités. 
L’ecstasy, de par sa large 
consommation et ses chaînes de 
production bien rodées, reste un 
défi majeur pour les forces de 
l’ordre et les gouvernements du 
monde entier. Alors que les pro-
fits continuent d’affluer dans les 
poches des organisations crimi-
nelles, les efforts de lutte contre 
ce trafic se multiplient, mais ne 
suffisent pas encore à enrayer la 
prolifération de cette drogue. En 
fin de compte, l’éducation, la 
prévention, et la coopération in-
ternationale sont des éléments 

clés pour réduire la demande et 
limiter les effets néfastes de 
l’ecstasy sur les consommateurs 
et la société. 
Peut -on guérir de l’addiction 
à l’ecstazy ?  
A la question de savoir si l’on 
peut guérir de l’addiction à l’ecs-
tazy , malek . M , psychiatre ré-
pond par l’affirmatif « Oui, il est 
possible de guérir de l'addiction 
à l'ecstasy, mais cela peut être 
un processus complexe qui né-
cessite un accompagnement 
adapté. Voici quelques éléments 
clés du parcours de guérison» . 
d’abord dit -il est primordial de 
reconnaître  le  problème.  En 
effet , la première étape pour 
surmonter une addiction est sou-
vent la prise de conscience et 
l'acceptation que la consomma-
tion de drogues est devenue pro-
blématique. Ensuite vient  la  
recherche d'aide professionnelle.  
«Consulter un professionnel de 
la santé mentale, comme un psy-
chiatre ou un psychologue spé-
cialisé dans les addictions, est 
essentiel. Ils peuvent évaluer la 
situation, proposer un plan de 

traitement adapté et offrir un sou-
tien psychologique».  A  cela 
s’ajoutent  les thérapies compor-
tementales.  Des thérapies, 
comme la thérapie cognitivo-
comportementale (TCC), peuvent 
aider les personnes à compren-
dre les déclencheurs de leur 
consommation et à développer 
des stratégies pour y faire face 
sans recourir à la drogue. Le 
spécialiste évoque  un point im-
portant en occurrence les  
groupes de soutien.  Cela passe 
par la participation  à des 
groupes de soutien qui peuvent   
offrir un réseau de personnes qui 
partagent des expériences simi-
laires, favorisant un environne-
ment de soutien et de 
compréhension. Bien qu'il puisse 
y avoir des défis, avec le bon 
soutien et les ressources adé-
quates, il est tout à fait possible 
de surmonter une addiction à 
l'ecstasy. «L'engagement envers 
le processus de guérison et la 
volonté de changer sont des élé-
ments cruciaux pour retrouver 
une vie sans drogue.» c’est la 
conviction  du psychiatre.  

R.S  
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Péril en la demeure 
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SALON DU LIVRE DE CONSTANTINE  

Promouvoir une culture de la lecture
Le Salon du Livre de Constantine a ouvert ses portes samedi dernier à la Maison de la culture Malek Haddad, rassemblant 60 éditeurs 
venus présenter leurs œuvres et échanger autour de l’industrie du livre en Algérie. Cet événement marque une nouvelle étape dans la              

promotion de la lecture et de l’édition dans une ville qui demeure un symbole de la connaissance et de l’art en Algérie. 

Dans un message 
adressé aux partici-
pant ,la ministre de 
la Culture et des 
Arts, Soraya Mou-
loudji, a réitéré l’en-

gagement de l’État à renforcer 
l’industrie du livre. « Promouvoir 
l’industrie du livre depuis l’édition 
jusqu’au lecteur en passant par la 
distribution et l’innovation » est un 
objectif clé pour les autorités. Ce 
salon est une preuve concrète de 
cet effort, rassemblant non seule-
ment des éditeurs mais aussi des 
écrivains, des intellectuels et des 
passionnés de lecture. Mme Mou-
loudji a insisté sur l’importance de 
recouvrer la place centrale du livre 
et de la lecture dans la société al-
gérienne. Elle a rappelé les nom-
breuses initiatives prises par l’État 
pour soutenir le secteur : des opé-
rations massives de distribution de 
livres, l’accompagnement des édi-
teurs et des écrivains, ainsi que 
l’organisation régulière du Forum 
du livre. Le livre, selon Soraya 
Mouloudji, est « la vitrine de la 
scène nationale », une représenta-
tion de la richesse culturelle et in-
tellectuelle du pays. C’est à 
travers le livre que les idées circu-
lent, que les connaissances se 
transmettent, et que les individus 
trouvent l’inspiration pour innover 
et contribuer au développement 
de la société. Cette manifestation 
culturelle est donc plus qu’une 
simple foire littéraire : c’est un es-
pace d’échanges et de réflexions, 
où les acteurs du secteur du livre 
se rencontrent pour discuter des 
défis et des opportunités à venir.  
Parmi les initiatives importantes 
prises par le gouvernement pour 
encourager l’édition en Algérie, 
Soraya Mouloudji a mentionné des 
projets concrets tels que des sub-

ventions aux éditeurs et des pro-
grammes de soutien pour les écri-
vains. Ces actions visent à 
renforcer la chaîne du livre, en fa-
vorisant une production littéraire 
nationale de qualité. La ministre a 
mis l’accent sur le rôle crucial de 
la distribution et de l’innovation 
dans la diffusion de la lecture à 
travers le pays. Des efforts 

constants sont également dé-
ployés pour améliorer l’accessibi-
lité du livre dans les zones rurales 
et auprès des jeunes générations, 
dans le but de faire du livre un élé-
ment central du quotidien de tous 
les Algériens. En investissant dans 
ces domaines, les autorités algé-
riennes espèrent redonner au livre 
la place qu’il mérite dans la so-

ciété. Le Salon du Livre de 
Constantine témoigne d’une vo-
lonté claire des autorités algé-
riennes de renforcer l’industrie du 
livre et de redonner à la lecture la 
place centrale qu’elle mérite dans 
la société. À travers le soutien aux 
éditeurs et écrivains, l’État sou-
haite promouvoir une culture de la 
lecture, essentielle au développe-

ment intellectuel du pays. 
Constantine, en tant que ville-
phare du savoir, joue un rôle ma-
jeur dans cette dynamique, en 
accueillant cet événement emblé-
matique qui célèbre non seule-
ment la littérature, mais aussi le 
pouvoir du livre à transformer les 
esprits et à bâtir un avenir plus 
éclairé. R.C  

Course aux Oscars 2025 
Le film « Rehla 404 » de 
Mona Zaki représente 
l'Egypte   
 
Le film égyptien « 
Rehla 404 » (Vol 
404) du réalisateur 
Hani Khalifa, avec 
la vedette égyp-
tienne Mona Zaki, 
représentera 
l'Egypte lors de la 
97e cérémonie des 
Oscars, en mars 
2025, d’après la 
sélection du 
comité égyptien 
des films nominés 
à l’Oscar, comme 
publié sur la page 
officielle du Syn-
dicat des métiers 
cinématogra-
phiques, le 16 sep-
tembre. Quelques 
jours avant de se rendre à La Mecque pour le HAJJ, 
Ghada est confrontée à une urgence et doit réunir 
une grosse somme d'argent. Elle est obligée de re-
venir vers des gens d'un passé entaché avec lesquels 
elle avait rompu tout lien. Les choses se passeront-
elles bien, parviendra-t-elle à résoudre son pro-
blème et à se rendre au HAJJ ? Ou est-ce que le 
retour dans le passé la contaminera à nouveau ? 
L’histoire du film mêle drame, suspense et comédie, 
tout en explorant le passé et le présent de l’Egypte. 
Concernant la sélection du « Vol 404 », le président 
du Syndicat des métiers cinématographiques, le réa-
lisateur égyptien Mosaad Fouda, a souligné que le 
film a reçu le plus grand nombre de votes et que le 
comité y a vu un contenu fort et des qualifications 
pour représenter l'Egypte dans la course aux Oscars, 
d’après le communiqué publié par le Syndicat des 
cinéastes. Il est à noter que la liste finale des nomi-
nations sera annoncée par l'académie des Oscars le 
17 janvier 2025.  

«Le passeport de Monsieur Nansen»,  
est un récit poignant qui nous 
plonge dans l’histoire d’un homme 

dont le nom est peut-être peu connu du 
grand public, mais dont les actions ont 
sauvé des milliers de vies. Ce livre, riche 
en détails historiques et humains, ra-
conte l’histoire de Fridtjof Nansen, un 
explorateur polaire norvégien devenu di-
plomate et lauréat du prix Nobel de la 
paix en 1922. Il est également l’inven-
teur d’un document révolutionnaire qui 
allait transformer le destin de milliers de 
réfugiés : le "passeport Nansen". Dans 
un contexte d’après-guerre, où les fron-
tières politiques avaient été redessinées, 
Nansen s’est engagé dans une mission 
humanitaire d’une ampleur sans précé-
dent. En tant que Haut Commissaire 
pour les réfugiés de la Société des Na-
tions (ancêtre de l’ONU), Nansen a été 
confronté à une crise humanitaire d'une 
ampleur inégalée. Des millions de per-
sonnes, exilées ou déplacées à cause 
de la Première Guerre mondiale, de la 
révolution bolchevique en Russie, et des 
conflits ethniques en Europe, se sont re-
trouvées sans nationalité. Elles étaient 
littéralement apatrides. Le livre retrace 
l’histoire du « passeport Nansen », ce 
document mis en place en 1922, qui 
permettait à ces réfugiés d’avoir une 
identité légale, un statut reconnu par la 
communauté internationale, et de circu-
ler librement entre différents pays. À tra-
vers des anecdotes, des récits 
personnels et des témoignages, le livre 
montre comment ce passeport a été 
une véritable bouée de sauvetage pour 
de nombreuses personnes qui, sans lui, 
auraient sombré dans l'oubli. «Le passe-
port de Monsieur Nansen» aborde un 
thème plus que jamais d’actualité : celui 
des réfugiés et des apatrides. En revisi-

tant l’histoire du passeport Nansen, 
l’auteur nous rappelle à quel point la 
question du statut des réfugiés est 
complexe et universelle. Même près 
d'un siècle plus tard, les apatrides conti-
nuent d’exister, et les questions d’immi-
gration, d’identité, et de droit de 
citoyenneté restent au cœur des débats 
mondiaux. L’auteur parvient à donner un 
visage humain à ces questions grâce à 
des témoignages touchants de ceux qui 
ont bénéficié du passeport Nansen. Ces 
récits sont parfois déchirants, mais tou-
jours porteurs d’espoir. En tant que lec-
teur, on est amené à réfléchir sur 
l’importance de l’identité, sur ce que 
cela signifie d’appartenir à une nation, et 
sur la fragilité des frontières politiques. 
Le livre se distingue par sa capacité à 
allier un travail historique rigoureux avec 

une véritable réflexion humaniste. L’au-
teur s’appuie sur des sources précises, 
des archives, et des récits de contem-
porains de Nansen pour dresser un por-
trait complet de cet homme 
d’exception. Mais au-delà de l’aspect 
historique, c’est la dimension profondé-
ment humaine du livre qui touche le 
plus. Ce qui rend  «Le passeport de 
Monsieur Nansen» particulièrement per-
tinent, c’est son lien direct avec les 
crises contemporaines. La question des 
réfugiés, des demandeurs d’asile et des 
apatrides est plus que jamais présente 
sur la scène internationale. Que ce soit 
en Europe, en Afrique, en Asie ou au 
Moyen-Orient, des millions de per-
sonnes sont encore aujourd'hui confron-
tées à des déplacements forcés, 
souvent sans possibilité de régulariser 
leur statut. En lisant ce livre, on est 
poussé à s’interroger : que faisons-nous 
aujourd’hui pour protéger ces per-
sonnes sans nation, sans foyer, et sans 
droits ? L’exemple de Nansen nous 
rappelle qu’une solution est possible, 
qu’un passeport, un simple document 
administratif, peut redonner espoir et di-
gnité à des personnes qui en sont pri-
vées. «Le passeport de Monsieur 
Nansen» est  une œuvre qui interroge 
notre rapport à la citoyenneté, à l’iden-
tité, et à la solidarité. En retraçant le 
parcours de cet homme extraordinaire 
qu’était Fridtjof Nansen, l’auteur nous 
invite à réfléchir sur les solutions que 
nous pouvons apporter aux crises hu-
manitaires actuelles. Ce livre est une 
ode à l’humanisme, à la compassion, et 
au pouvoir des idées simples, mais ré-
volutionnaires. Une lecture essentielle 
pour comprendre le passé, et peut-être, 
imaginer un avenir plus juste pour ceux 
qui sont sans-patrie. R.C  
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Un regard sur les apatrides et les réfugiés 
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LE LANCEMENT OFFICIEL PRÉVU FIN OCTOBRE  

Le QR Code , une révolution pour         
le e-paiement en Algérie  

Le paysage des paiements électroniques en Algérie est sur le point de connaître une transformation majeure avec le 
lancement imminent du paiement par QR code, une initiative saluée par Mme Assia Benchabla-Queiroz, administratrice du 

GIE monétique. Selon elle, « le QR code est une révolution pour l’e-paiement en Algérie », promettant une expérience  
simplifiée et accessible. 

Dans une déclaration a 
la presse , Mme 
Assia Benchabla-
Queiroz est revenue 
sur  l’un des princi-
paux avantages de 

ce nouveau mode de paiement est 
son interopérabilité. Cela signifie 
que les clients peuvent utiliser leur 
application de paiement mobile, 
quelle que soit la banque à laquelle 
ils sont affiliés, pour effectuer des 
transactions dans n’importe quel 
commerce acceptant le QR code. 
Cette flexibilité est cruciale dans un 
pays où le développement des in-
frastructures financières est en 
plein essor. Le lancement officiel de 
ce système de paiement par QR 
code est prévu pour fin octobre, et 
les dernières configurations sont en 
cours. Actuellement, sept banques 
algériennes finalisent l’implémenta-
tion de leurs solutions de paiement 
mobile, qui seront connectées à 
une plate-forme interbancaire ap-
pelée « switch mobile ». Cette 
plate-forme est essentielle pour as-
surer l’interbancarité du service, 
permettant ainsi aux clients d’effec-
tuer des paiements sans se soucier 
de leur domiciliation bancaire. En 
juin 2024, le paramétrage du 
switch mobile a été achevé, ou-
vrant la voie à chaque banque dé-
sireuse d’offrir ce service à ses 
clients. L’adoption de solutions de 
paiement mobile par ces banques 
sera cruciale pour garantir un 
accès fluide et sécurisé aux paie-
ments par QR code. 
 
Perspectives d'avenir 
 
Avec l’essor des technologies nu-
mériques et une population de plus 
en plus connectée, le paiement par 
QR code pourrait significativement 
faciliter les transactions quoti-
diennes pour les Algériens. Cela 
pourrait également encourager une 
transition vers une économie plus 
numérique, réduisant la dépen-
dance à l'argent liquide et augmen-
tant la traçabilité des transactions. 
Cette évolution dans le domaine 
des paiements électroniques pour-
rait non seulement transformer la 
manière dont les Algériens effec-
tuent leurs achats, mais aussi ren-
forcer la confiance dans le système 
financier. Les commerçants, quant 

à eux, pourront bénéficier d'une 
meilleure gestion de leurs trans-
actions, tout en attirant une clien-
tèle plus jeune et technophile. En 
somme, le QR code s’annonce 
comme un véritable vecteur d’inno-
vation et de modernisation pour les 
paiements en Algérie, promettant 
une expérience plus fluide et sécu-
risée pour tous. 
 
Le lancement du Soft POS  
prévu pour 2025. 
 
Le Soft POS est une technologie 
qui vient compléter le paiement par 
QR code. Il s'agit d'une application 
mobile permettant aux commer-
çants d'accepter des paiements 
par carte sans contact, sans avoir 
besoin d'un terminal de paiement 
physique. Grâce à cette solution, le 
commerçant peut utiliser son 
smartphone pour traiter les trans-
actions : le client n'a qu'à appro-
cher sa carte sans contact du 
téléphone du commerçant. Cette 
technologie est particulièrement 
adaptée aux activités nomades, 
comme les taxis et les services de 
livraison, où il est difficile de trans-

porter un terminal de paiement tra-
ditionnel. De plus, les terminaux de 
paiement peuvent être coûteux et 
parfois difficiles à obtenir. Le lance-
ment du Soft POS est prévu pour 
2025. Un Proof of Concept (POC) a 
déjà été réalisé pour démontrer la 
viabilité du concept. Actuellement, 
des tests d’intégration et de fonc-
tionnement sont en cours. Par la 
suite, nous passerons à la phase 
de commercialisation en collabora-
tion avec les banques. 
 
La carte virtuelle , pour mieux 
contrôler les dépenses  
 
L'objectif principal de la carte de 
paiement virtuelle est de sécuriser 
les transactions en ligne. Plutôt que 
d'utiliser une carte classique et de 
saisir ses données bancaires sur 
Internet, l'utilisateur peut générer 
une carte virtuelle. Cette carte peut 
être à usage unique ou avoir une 
durée de validité limitée, par exem-
ple, une semaine . Le fonctionne-
ment est simple : lorsque je 
souhaite effectuer un paiement en 
ligne, je crée une carte virtuelle. Je 
l'utilise pour cette transaction, puis 

elle devient invalide. Ainsi, mes 
données bancaires ne laissent au-
cune trace sur le réseau. Même si 
un hacker parvenait à récupérer les 
informations de cette carte, il ne 
pourrait pas l’utiliser, car celles-ci 
ne seraient plus valables. Cette 
solution est particulièrement 
avantageuse pour les parents. Au 
lieu de confier leur carte réelle à 
leurs enfants pour des achats en 
ligne, ils peuvent générer une 
carte virtuelle. Cela leur permet 
de mieux contrôler les dépenses 
de leurs enfants tout en offrant une 
sécurité accrue. 
 
L’education financière de la 
population, un impératif  
 
Les commerçants montrent une 
certaine réticence face au paiement 
électronique. Pour surmonter ces 
obstacles, Mme Assia Benchabla-
Queiroz explique qu'il existe une 
appréhension liée à la traçabilité. 
Les commerçants craignent les 
implications d'une meilleure tra-
çabilité de leurs ventes, facilitée 
par le paiement électronique, re-
doutant que cela ne complique 

leur gestion financière ou n’en-
traîne une pression fiscale accrue. 
La feuille de route pour le déve-
loppement des paiements élec-
troniques propose un ensemble 
de mesures intégrant des as-
pects techniques, technologiques 
et réglementaires, ainsi que des 
incitations potentielles pour les 
clients qui choisissent de payer 
électroniquement et pour les 
commerçants qui acceptent ces 
modes de paiement. Il est essen-
tiel de comprendre qu'aucune 
mesure isolée ne suffira. Une ap-
proche globale est nécessaire, in-
cluant la mise à jour de la 
réglementation pour l'aligner sur 
les avancées technologiques, le 
développement des infrastruc-
tures, ainsi que la garantie de la 
sécurité et de la disponibilité des 
services 24h/24. Parallèlement, 
l'éducation financière de la popu-
lation et des actions de sensibili-
sation sont cruciales. C'est 
l'ensemble de ces mesures, 
mises en œuvre simultanément, 
qui favorisera une adoption plus 
large du paiement électronique 
dans l'économie algérienne. 

R.E  

EGYPTE  
Augmentation des prix des       
bonbonnes de gaz butane  
Le ministère du Pétrole 
et des Ressources miné-
rales a augmenté les prix 
des bonbonnes de gaz 
butane à usage domes-
tique et commercial à 
150 et 200 L.E., contre 
100 et 150 L.E., soit une 
augmentation de 33 à 50 
pour cent respective-
ment, selon la décision 
publiée dans le journal 
officiel. En outre, le prix de la tonne de mazout fourni aux 
centrales électriques a augmenté de 160 %, passant de 2 
500 à 6 500 L.E. Selon les médias , l'Egypte a importé des li-
vraisons de carburant d'une valeur d'environ 9,3 milliards de 
dollars au cours des huit premiers mois de 2024, contre 8,3 
milliards de dollars au cours des mêmes mois de 2023, avec 
un taux de croissance de 12 %. En outre, la Société générale 
égyptienne du pétrole (EGPC) a annoncé qu'elle s'était enga-
gée à importer des expéditions de matières pétrolières d'une 
valeur de 1,35 milliard de dollars en août dernier, contre 945 
millions de dollars pour le même mois en 2023.   

Quotidien national d’information

MAGHREBINLE MEDIATEUR  

Avant même d'avoir des  
ministres à Bercy, Michel  
Barnier a planché sur les 
 mesures qui pourraient être 
inscrites dans le périlleux projet 
de loi de finances pour 2025. 
 Hausses d'impôts, coupes dans 

les dépenses... L'équation de 
la rigueur s'impose au Premier 

ministre dans un exercice de plus en 
plus contraint : le déficit public pour-
rait plonger à 6 % du PIB dès cette 
année de manière inattendue, selon 
Les Échos. Bruxelles attend de la 
France un plan de redressement qui 
permette de revenir sous la barre de 
3 % tandis que la croissance écono-
mique vacille, privant l'État de re-
cettes nouvelles. Michel Barnier l'a 
évoqué devant Gérald Darmanin : 
des hausses d'impôts sont envisa-
gées. L'idée continue de faire débat 
au sein de LR et le RN a promis de 

voter une motion de censure si l'exé-
cutif se risquait dans cette voie. Mais 
elle est sur la table. Concrètement, le 
barème de l'impôt sur le revenu serait 
gelé, selon un proche du dossier. 
Cette mesure représente un gain de 
4 milliards d'euros, prélevé sur les 
classes moyennes et supérieures, 
lorsque l'inflation est à 2 %. D'ordi-

naire, ce barème est revalorisé 
chaque année du niveau de la 
hausse des prix : cela évite que les 
augmentations automatiques, les 
hausses du smic ou des retraites ne 
partent directement dans les caisses 
de l'État. Le gel consiste à laisser in-
changés, d'une année sur l'autre, les 
bornes de chaque tranche.   

FRANCE  
Vers une hausse de l’impôt sur le revenu



7 REGIONS 
Mardi 24 septembre 2024

INTEMPÉRIES / LE PRÉSIDENT TEBBOUNE INSISTE SUR: 

Le Rétablissement des  
services vitaux et  

l’indemnisation des sinistrés 
Le président de la République, M. Abdelmadjid Tebboune, a insisté, lors de la réunion du Conseil des  

ministres qu'il a présidée dimanche dernier, sur la nécessité de rétablir, dans les meilleurs délais,  
les services essentiels et vitaux au bénéfice des citoyens dans toutes les wilayas impactées par les récentes 

 intempéries et d'entamer l'indemnisation des sinistrés le plus tôt possible.

Le président de la République a 
également ordonné de réhabi-
liter immédiatement les ponts 
et les voies ferrées dans un 
délai n'excédant pas un mois, 
et de dévier les oueds en 

ayant recours aux moyens techniques 
idoines pour éviter des dommages simi-
laires. 
Concernant la rentrée scolaire, le prési-
dent de la République a relevé avec sa-
tisfaction les conditions normales dans 
lesquelles elle s'est déroulée, tout en don-
nant instruction pour la concrétisation de 
son engagement relatif à la promulgation 
du statut particulier du secteur de l'édu-
cation avant la fin de l'année en cours. 
Il a, dans ce contexte, mis l'accent sur 
l'importance de la poursuite des efforts 
pour prendre en charge les élèves redou-
blants et leur donner la chance d'être ré-
intégrés autant que possible afin de 
réduire la déperdition scolaire. 
Le président de la République a, par ail-
leurs, enjoint à la Haut-commissaire à la 
numérisation de présenter, lors de la pro-
chaine réunion du Conseil des ministres, 
un rapport circonstancié et détaillé préci-
sant le taux de connexion des données 
des différents secteurs ministériels, tant 
en interne qu'entre eux, tout en montrant 
l'état d'avancement de la réalisation du 
Centre de données national (DATA CEN-
TER) et les délais de sa livraison.

Quotidien national d’information

MAGHREBINLE MEDIATEUR  

La production prévisionnelle d’olives 
dans la wilaya de Ghardaïa est esti-
mée autour de 37.752 quintaux, au 

titre de la saison 2024, a-t-on indiqué  la 
direction locale des Services agricoles. 
Cette production prévisionnelle est en « 
large » hausse par rapport à celle de la 
dernière campagne agricole qui avait en-
registré une récolte de près de 30.000 
qx, a affirmé le responsable des statis-
tiques, Khaled Djebrit, en signalant que le 
rendement moyen devrait atteindre cette 
année les 26 quintaux à l’hectare, et ce 
en dépit d’une très faible pluviométrie. 
Et de préciser que la production a été im-

pactée cette année par les fortes cha-
leurs caniculaires jumelée à une séche-
resse et un stress hydrique qu’a connus 
la région durant les mois de juin, juillet et 
aout derniers. 
Cet impact du réchauffement climatique 
est visiblement observé dans les péri-
mètres agricoles, notamment les olive-
raies et les palmeraies, où les palmes de 
palmiers, les feuilles d’oliviers et autres ar-
bres fruitiers ont été perforées, atro-
phiées et cramées, engendrant une 
perturbation de l’évolution du calibre et 
la physiologie des fruits et, par consé-
quent, de la qualité et la quantité de la 

production, a expliqué M. Djebrit. 
La campagne actuelle touche une su-
perficie de 1.904 ha, avec près de 
219.080 oliviers productifs sur plus de 
373.807 pieds existant dans la wilaya 
de Ghardaïa, a-t-il fait savoir. Les ser-
vices de la DSA estiment également 
que sur cette récolte de 37.752 qx 
d’olives prévue, près de 27.320 qx se-
ront destinés à la consommation 
comme olives de table et 10.432 qx 
pour l’extraction de près de 800.000 
litres d’huile d’olive « vierge et bio », par le 
biais de trois huileries modernes locali-
sées à Guerrara, El-Atteuf et Béni-Isguen.

GHARDAÏA 
Près de 37.752 qx d’olives attendue 

Plus de 400 enfants aux besoins 
spécifiques ont rejoint, dimanche, 
les structures du secteur de la Soli-

darité nationale et les classes spéciales 
de la wilaya d'El-Bayadh, au titre de la 
rentrée scolaire 2024-2025. 
Le chargé de la gestion à la direction de 
l'action sociale et de solidarité Noured-
dine Abdelli a supervisé, en compagnie 
des cadres du secteur de l'action sociale 
et de solidarité, le coup d'envoi de la sai-
son scolaire de cette catégorie d'enfants 
au Centre psychopédagogique des en-
fants déficients mentaux "Chahid Guer-
bou Larbi" au chef-lieu de wilaya. 
Selon les responsables du secteur de 
l'action sociale et de solidarité, plus de 
280 enfants aux besoins spécifiques ont 
rejoint les quatre structures du secteur, à 
l'instar des trois centres psychopédago-
giques pour déficients mentaux du chef 
lieu de wilaya, celui de Labiodh Sidi 
Cheikh et l'école des enfants présentant 
des déficiences du sens de l'ouïe d'El-
Bayadh. 

Plus de 120 enfants aux légères défi-
ciences mentales et auditives ont rejoint 
les classes spéciales intégrées en milieu 
éducatif des trois cycles répartis à travers 
19 classes des communes de la wilaya. 
L'accompagnement et l'encadrement de 
ces enfants est assuré à travers les 
quatre centres spécialisés et les classes 
spéciales par un staff pédagogique 

complet comprenant 200 cadres entre 
enseignants, éducateurs, psychologues 
et autres. Dans le cadre des efforts dé-
ployés par le secteur de l'action sociale et 
de solidarité pour la prise en charge de 
cette couche sociale, ces enfants scolari-
sés bénéficieront de différentes fourni-
tures et outils scolaires, gratuitement, au 
début de cette rentrée scolaire.

EL-BAYADH 
Plus de 400 élèves aux besoins spécifiques 

ont rejoint leurs classes 

El-Oued 
Distribution de plus de  
7.700 trousseaux scolaires 
 

Un lot de 7.700 trousseaux a été remis aux élèves, des 
trois paliers scolaires, issus de familles défavorisées des 
zones rurales et enclavées de la wilaya d'El-Oued, au titre 
de la saison scolaire 2024/2025, a-t-on appris dimanche 
de la direction locale de l'Education. 
L'initiative est le fruit de contributions d'institutions et or-
ganismes, dont la wilaya (don de 4.100 cartables), du mi-
nistère de la Solidarité nationale, de la Famille de la 
Condition de la femme (2.600 trousseaux) et du Croissant 
rouge algérien (1.000 cartables), est accompagnée du ver-
sement de 81.936 primes de scolarité (5.000 DA) aux 
élèves issus de familles défavorisées, a indiqué le direc-
teur de l'éducation, Abdelbasset Zenouda. 
Cette prime intervient en application du programme natio-
nal visant la charge des élèves issus de catégories vulné-
rables, a précisé M. Zenouda en signalant qu'une 
enveloppe de 409 millions DA a été affectée aux comptes 
des établissements scolaires pour être versées sous forme 
d'aides aux parents via leurs comptes CCP. 
Pour cela, les listes nominatives des bénéficiaires ont été 
établies selon des critères étudiés et définis par les en-
quêtes menées sur le terrain, en coordination avec les ser-
vices de la commune et de la direction de la Solidarité et 
de l'Action sociale, a expliqué le même responsable.La 
distribution de cette prime est sous la responsabilité des 
intendants des établissements scolaires, alors que celle des 
trousseaux scolaires est confiée aux agents de la direction 
de l'Action sociale des communes, a-t-il conclu. 
 
Tizi Ouzou 
Installation de 71 maîtres  
assistants hospitalo-             
universitaires 
 
Installation de 71 maîtres assistants hospitalo-universi-
taires à Tizi Ouzou pour encadrer 1.407 nouveaux bache-
liers à la faculté de médecine de l’UMMTO. 
Ces maîtres assistants, responsables de l’encadrement des 
étudiants dans diverses spécialités médicales au CHU de 
Tizi Ouzou et à la faculté des sciences médicales, ont été 
récemment nommés à l’université Mouloud-Mammeri de 
Tizi Ouzou (UMMTO). 
La cérémonie a été  présidée par le recteur de l’université, 
Ahmed Bouda,en présence du représentant du DG du 
CHU de Tizi Ouzou et directeur de l’activité pédagogique 
au niveau du même établissement et des vice-doyens de la 
Fac ainsi que des chefs des départements des trois spécia-
lités médicales. 
Selon Ali Hirouche, secrétaire général de la faculté de mé-
decine de l’UMMTO,  sur les 95 postes budgétaires ou-
verts sur le plan de gestion des ressources humaines 
(PGRH) en 2024, seuls 71 ont postulé pour les spécialités  
de médecine, médecine dentaire et pharmacie. 
Les 24 postes restant des autres spécialités prévues par la 
nomenclature de postes à pouvoir n’ont pas  eu de postu-
lants à l’effet de les encadrer. Ces nouveaux maîtres-assis-
tants auront à encadrer les 1.407  nouveaux bacheliers  
inscrits au niveau  de la Fac de médecine de l’UMMTO. 
Sur les 1.407 nouveaux étudiants, 837 ont été affectés en 
médecine, 300 en pharmacie et 270 en médecine dentaire 
avons-nous appris du même responsable. 
 
M'sila 
620 autocars assurent le 
transport scolaire 2024-2025 
 
Les services de la wilaya de M'sila ont mobilisé 620 auto-
cars pour le transport scolaire durant l'année scolaire 
2024-2025, a indiqué dimanche le chef de l'exécutif local, 
Nadjmeddine Tiar. 
Cette opération qui a pour objectif d'améliorer les condi-
tions de scolarisation des élèves a porté sur la mobilisa-
tion de 178 autocars appartenant aux communes et 442 
autres appartenant à des transporteurs particuliers, a pré-
cisé le wali en marge de la cérémonie d'ouverture de la 
nouvelle saison scolaire depuis le nouveau collège d'en-
seignement moyen (CEM) de la commune de Tarmount. 
La wilaya de M'sila a bénéficié d'une aide financière ac-
cordée par le ministère de l'Intérieur, des Collectivités Lo-
cales et de l'Aménagement du Territoire estimée à 215 
millions DA destinée à l'entretien des autocars des 
communes et la location d'autres pour couvrir le déficit 
enregistré en matière de transport scolaire dans certaines 
localités, a précisé le wali. 
L'initiative rentre dans le cadre des efforts des autorités 
locales pour assurer le transport scolaire des écoliers, no-
tamment ceux habitant les régions reculées et leur assurer 
de meilleures conditions de scolarisation, a affirmé le chef 
de l'exécutif local.    
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Ces militaires font 
partie de la 6e rota-
tion de l'unité d'héli-
coptère armée de 
l'aviation et de 
l'équipe des forces 

spéciales tunisiennes, déployées 
depuis avril et juin 2024 pour sou-
tenir le retour de la paix en Répu-
blique centrafricaine. Présidant, 
jeudi dernier, la cérémonie de re-
mise des médailles de l’ONU, la 
cheffe de la MINUSCA, Valentine 
Rugwabiza, a salué l'engagement 
exceptionnel des forces tuni-
siennes, en particulier l'unité d'héli-
coptère armée, et leur contribution 
à la sécurité des populations dans 
"un environnement opérationnel 
difficile, marqué par un manque de 
connectivité routière et 
fluviale"."Opérant dans des condi-
tions difficiles, la mission de l'unité 
d'hélicoptère de l'aviation tuni-
sienne a joué un rôle important, 
notamment en matière de protec-
tion des civils et d'extension de 
l'autorité de centrafricain sur l'en-
semble du territoire national" a-t-
elle ajouté. Lors de cette 
cérémonie, la Représentante spé-
ciale du Secrétaire général des Na-
tions Unies en République 
centrafricaine et Cheffe de la MI-
NUSCA était accompagnée de 
plusieurs hauts responsables, dont 
le Commandant de la force de la 
MINUSCA, et de nombre de res-
ponsables onusiens et locaux. Les 
responsables onusiens ont, à cette 
occasion, félicité les forces de l'ar-
mée tunisienne décorées de la 
médaille de l'ONU après 144 jours 
d'intervention et "qui ont fait 
preuve d'un haut niveau de 
compétence pour faire réussir 
cette mission à travers plusieurs 
opérations telles que l'accompa-
gnement, le transport des per-
sonnes et le réapprovisionnement, 
indique le ministère de la Défense 
nationale dans un communiqué 

publié dimanche. Par ailleurs, le 
ministère de la Défense a souligné 
que la remise de cette médaille est 
considérée comme une reconnais-
sance par les instances onu-
siennes aux efforts déployés par 
les forces armées tunisiennes et 
leur engagement à mener à bien 
cette mission. L’unité d'aviation tu-

nisienne a été déployée à Bangui 
pour soutenir les efforts de réta-
blissement de la paix en Répu-
blique centrafricaine. L’unité 
d'aviation tunisienne, commandée 
par la Colonelle Sameh Razouan, 
seule femme à la tête d’une unité, 
a été déployée à Bangui pour sou-
tenir les efforts de rétablissement 

de la paix en République centrafri-
caine. S'adressant à ses frères et 
sœurs d’armes, la Colonelle Ra-
zouan les a félicités pour le travail 
accompli durant leurs 144 jours en 
RCA, en soulignant : "Le sacrifice 
que cela a impliqué est reconnu 
par cette médaille.", lit-on sur le 
site de la MINUSCA. Opérant dans 

des conditions parmi les plus exi-
geantes, l'unité a démontré un 
haut niveau de compétence. Pour 
mener à bien sa mission, elle a dé-
ployé à plusieurs reprises deux hé-
licoptères pour des missions 
variées, telles que le réapprovision-
nement, l’escorte, la reconnais-
sance et le transport de personnel. 

Quotidien national d’information
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Le président mauritanien Moha-
med Ould Cheikh El Ghazouani, 
dans le cadre de sa participation 

à la 79ème session de l’Assemblée 
générale des Nations Unies, a rencon-
tré, dimanche dernier à New York, le 
secrétaire général des Nations Unies, 
M. Antonio Guterres. La rencontre a 
porté sur certaines questions afri-
caines et les développements inter-
nationaux.  
A la fin de la rencontre, le Président 
mauritanien a enregistré ses impres-
sions dans le registre réservé aux 
hautes personnalités visitant l’ONU. La 
rencontre s’est déroulée en présence 
du ministre chargé du cabinet du Pré-
sident de la République, M. Nany Ould 
Chrougha, du ministre des Affaires 
étrangères, de la coopération africaine 
et des Mauritaniens de l’extérieur, M. 
Mohamed Salem Ould Merzoug, du 
ministre de l’économie et des fi-
nances, M. Sid’Ahmed Ould Bouh et 
du délégué permanent de la Maurita-
nie, M. Sidi Ould Mohamed Laghdaf . 
Le Président de la République, Son 
Excellence Monsieur Mohamed Ould 
Cheikh El Ghazouani se trouve depuis 
samedi soir à New York, à la tête 
d’une importante délégation pour 
participer aux réunions de la 79eme 
session de l’Assemblée générale de 
l’ONU. 
M. El Ghazouani a rencontré aussi le 
directeur général de l’Organisation 

Mondiale de la Santé (OMS), Dr Te-
dros Adhanom Ghebryesus. La ren-
contre a porté sur les relations existant 
entre notre pays et l’OMS et entre 
cette organisation et l’Union Africaine 
et les moyens susceptibles de déve-
lopper ces relations et d’impulser la 
coopération pour la réalisation des ob-
jectifs escomptés. La rencontre s’est 
déroulée en présence du ministre 
chargé du cabinet du Président de la 
République, M. Nany Ould Chrougha, 
du ministre des Affaires étrangères, de 
la coopération africaine et des Mauri-
taniens de l’extérieur, M. Mohamed 
Salem Ould Merzoug, du ministre de 
l’économie et des finances, M. Sid’Ah-

med Ould Bouh et du délégué perma-
nent de la Mauritanie auprès des Na-
tions Unies, M. Sidi Ould Mohamed 
Laghdaf. 
Au cours de la même journée, le prési-
dent maurtianien a rencontré le Chan-
celier allemand, M. Olaf Scholz. La 
rencontre a porté sur les relations 
mauritano-allemandes et les moyens 
de les développer ainsi que sur les re-
lations afro-allemandes et certaines 
questions africaines et internationales 
d’intérêt commun. La rencontre s’est 
déroulée en présence du ministre 
chargé du cabinet du Président de la 
République, M. Nany Ould Chrougha, 
du ministre des affaires étrangères, de 
la coopération africaine et des Mauri-
taniens de l’extérieur, M. Mohamed 
Salem Ould Merzoug, du ministre de 
l’économie et des finances, M. Sid’Ah-
med Ould Bouh et du représentant 
permanent de la Mauritanie auprès 
des Nations Unis , M. Sidi Ould Moha-
med Laghdaf. 
À rappeler que le président maurita-
nien est arrivé dimanche soir à New 
York, Etats-Unis d’Amérique, pour 
participer à la 79ème session de l’As-
semblée générale des Nations Unies. 
A son arrivée, M. El Ghazouani  a été 
accueilli par S.E.M Sidi Ould Moha-
med Laghdaf, Ambassadeur de la 
Mauritanie auprès des Nations Unies, 
et le personnel de notre mission diplo-
matique à New York.

Cent trente (130) Casques bleus tunisiens dont 7 femmes, ont été décorés de la médaille des Nations Unies en reconnaissance de leurs efforts dé-
ployés dans le cadre de la mission multidimensionnelle intégrée de l'ONU pour la stabilité et la paix en République centrafricaine (MINUSCA). 

MAURITANIE  
El Ghazouani rencontre aux Etats-Unis            

plusieurs responsables 

TUNISIE  

130 Casques bleus décorés de 
 la médaille de l’ONU 

Tunisie-Libye  
Signature d’un mémorandum 
d’entente dans le domaine        
social 
mémorandum d’entente 
dans le domaine social a 
été signé dimanche der-
nier, à Tripoli, entre la Tu-
nisie et la Libye en marge 
de la tenue de la rencontre 
extraordinaire sur la mise 
en œuvre de la stratégie 
arabe du volontariat et du 
plan de consolidation des 
droits des personnes à be-
soin spécifiques en temps 
de crise, laquelle est orga-
nisée dans le cadre des 
travaux du conseil des mi-
nistres des affaires so-
ciales arabes . Ont 
procédé à la signature de 
ce document le ministre 
tunisien des affaires so-
ciales Issam Lahmer et 
son homologue libyenne Wafa Abou Bakr Kilani. Le mémo-
randum a pour objectif de mettre en place un cadre juridique 
pour la coopération entre les deux pays dans les domaines des 
services sociaux notamment en ce qui concerne la formation 
des assistants sociaux et la prise en charge des personnes à be-
soins spécifiques pendant les crises . Il a également, pour ob-
jectif d’aider à élaborer des programmes communs pour 
garantir une vie digne aux communautés libyenne en Tunisie 
et tunisienne en Libye, à tirer profit des expériences réussies 
en matière de programme de protection sociale des catégories 
vulnérables et à renforcer la coopération dans le domaine des 
études et recherches relatives aux handicapes dans les centres 
spécialisés dans les deux pays. Le conseil des ministres des af-
faires sociales arabes se tient les 22 et 23 septembre dans la ca-
pitale libyenne Tripoli. 
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INTENSES FRAPPES SIONISTES AU LIBAN 

182 martyrs et plus 
 de 727 blessés  

"Les frappes de l'ennemi (sioniste) 
sur les localités et les villages du 
sud ont fait, selon un dernier 
bilan, 182 martyrs et plus de 727 
blessés", dont des enfants, des 
femmes et des secouristes, a in-

diqué le ministère dans un communiqué, 
cité par des médias. Un précédent bilan 
a fait état de 100 martyrs et plus de 400 
blessés.  
 

Mikati appelle la communauté          
internationale à intervenir  

 
Le Premier ministre libanais par intérim 
Najib Mikati, a appelé hier la commu-
nauté internationale à faire pression sur 
l’entité sioniste pour qu’elle mette fin à 
son agression et résoudre la question 
palestinienne sur la base de la solution à 
deux Etats.Mikati a souligné que la dé-
claration du secrétaire général des Na-
tions Unies, Antonio Guterres, sur ses 
craintes de voir le sud du Liban se trans-
former en un deuxième Ghaza devrait in-
citer les pays décideurs à agir face à ces 
agressions qu’il a décrites comme une 
guerre d’extermination.L’agression sio-
niste contre le Liban est une tentative 
délibérée de détruire les villages, les 
villes et les espaces verts libanais, a dé-
claré Mikati. 
Il a ajouté que dans toutes nos commu-
nications, nous appelons les Nations 
Unies, le Conseil de sécurité et les pays 

influents à s’en tenir à ce qui est juste et 
à dissuader cette agression. 
Le Premier ministre libanais a exprimé 
également l’engagement du gouverne-

ment concernant la mise en œuvre des 
résolutions des Nations Unies portant 
sur la solution à deux Etats pour ré-
soudre la question palestinienne.  

Juste avant l’élection                     
présidentielle 
Des élus américains 
parviennent à un             
accord pour éviter un 
«shutdown» 

Les chefs de file du Congrès américain ont 
annoncé un accord visant à prolonger le 
budget du gouvernement jusqu’à la mi- 
décembre et éviter une paralysie de l’Etat 
fédéral avant l’élection de novembre. 
 
Le budget 2025 devait être adopté par le 
Congrès d’ici fin septembre – fin de l’exercice 
fiscal – pour que l’ensemble des services restent 
financés. 
Mais le Congrès étant loin de parvenir à un ac-
cord sur un budget annuel, une mesure de finan-
cement temporaire nommée « Continuing 
Resolution » (CR) était largement attendue. 
Les républicains exigeaient depuis des semaines 
que tout budget soit lié à de nouvelles exigences 
selon lesquelles les électeurs devaient prouver 
leur citoyenneté américaine. 
Un vote sur un projet de loi combinant le texte 
relatif au vote, le « Save Act », et une prolonga-
tion de six mois du financement avait échoué 
mercredi à la Chambre des représentants, contrô-
lée par les républicains.L’accord annoncé di-
manche exclut le « Save Act » et ne prolonge le 
financement que jusqu’au 20 décembre.Cela re-
pousse encore le débat sur le financement bien 
après les élections du 5 novembre, au cours des-
quelles le contrôle de la Chambre des représen-
tants, du Sénat et de la présidence pourrait être 
décidé par de faibles marges.Le prochain 
Congrès siégera peu après le Nouvel An, tandis 
que l’investiture présidentielle – du républicain 
Donald Trump ou de la démocrate Kamala Har-
ris – aura lieu le 20 janvier.« Je suis heureux que 
les négociations bipartisanes aient rapidement 
abouti à un accord de financement du gouverne-
ment exempt de coupes et de pilules empoison-
nées, mais ce même accord aurait pu être conclu 
il y a deux semaines », a déclaré le chef de la 
majorité au Sénat, le démocrate Chuck Schumer, 
dans un communiqué. 
Le projet de loi, sur lequel la Chambre des repré-
sentants devrait se prononcer cette semaine, pré-
voit également une enveloppe supplémentaire de 
231 millions de dollars pour le Secret Service, ce 
qui représente une augmentation importante pour 
ce service qui assure la protection des hautes 
personnalités politiques américaines.Elle prévoit 
également un financement supplémentaire de 47 
millions de dollars pour la sécurité à Washington 
lors de l’investiture présidentielle. 
 
Iran 
Arrestation de 12           
individus collaborateurs 
avec l’entité sioniste 
 

Les Gardiens de la Révolution iraniens ont arrêté 
12 individus accusés d’avoir collaboré avec l’en-
tité sioniste contre la République islamique 
d’Iran, a rapporté l’agence de presse Fars. 
L’agence iranienne a affirmé que ces individus 
envisageaient de mener des actions contre la sé-
curité de l’Iran.D’après Fars, les Gardiens de la 
révolution, l’armée idéologique d’Iran, ont arrêté 
12 collaborateurs avec l’entité sioniste dans six 
provinces du pays.L’Iran a annoncé à plusieurs 
reprises l’arrestation d’agents travaillant selon 
les autorités pour les services de renseignement 
étrangers.Ces dernières années, les autorités ira-
niennes ont indiqué que l’entité sioniste avait sa-
boté certains de ses sites nucléaires et d’avoir 
assassiné plusieurs scientifiques iranien. 

Au moins 182 personnes sont tombées en martyres et 727 autres ont été blessées hier dans des frappes inten-
sives de l'armée sioniste sur le sud du Liban, a indiqué le ministère libanais de la Santé dans un nouveau bilan.
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L’occupation renforce les             
mesures militaires à El Qods 

Parallèlement à sa        
guerre génocidaire            

à Ghaza 

L’occupation renforce les mesures militaires 
aux points de contrôle entourant la ville 
occupée d’El Qods, rapporte hier l’agence 

de presse palestinienne Wafa. 
Des sources locales, citées par l’Agence, indiquent 
que l’armée d’occupation a empêché les élèves 
d’accéder à leurs écoles alors qu’ils passaient par 
le poste de contrôle militaire de Cheikh Saad à 
l’est d’El Qods. Elles ajoutent que les points de 
contrôle de Shuafat et Hizma, au nord-est de la 
ville occupée sont témoins d’une crise de circula-
tion étouffante causée par les mesures strictes de 
l’armée d’occupation.Les témoins cités par Wafa 
ont affirmé que  les forces d’occupation, accompa-
gnées de membres de la municipalité d’occupation 
«taxe», ont pris d’assaut le camp de réfugiés de 
Shuafat, au nord-est de la ville occupée. Citant des 
sources locales, Wafa rapporte que les forces d’oc-
cupation ont attaqué plusieurs magasins du camp. 
 
Le camp de Qalandia pris d’assaut 
 
Les forces d’occupation ont, par ailleurs, pris d’as-
saut, hier à l’aube, le camp de Qalandia, au nord-
est de la ville. Des sources locales, citées par Wafa,  
assurent que l’armée d’occupation a pris d’assaut 
le camp au milieu de tirs de balles et de bombes à 
gaz toxique, et  qu’elle a saisi les enregistrements 
des caméras de surveillance.Dimanche dernier, les 
autorités d’occupation sionistes ont entrepris de 
poser les fondations pour la construction d’un as-
censeur électrique à 200 mètres carrés du mur de 
Buraq vers la mosquée Al Aqsa afin de faciliter les 
incursions des colons, selon Wafa. 
 
Le statu quo d’El Qods modifié 

L’agence de presse palestinienne rapporte que les 
autorités d’occupation ont modifié, au cours des 
derniers mois, le statu quo historique de 1967, sous 
prétexte de réaliser des travaux d’entretien ou de 
travail réguliers dans son environnement. Elle cite, 
comme exemple, la construction d’une tour d’es-
pionnage sur l’école déflationniste qui surplombe 
les cours de la mosquée Al Aqsa. La tour d’espion-
nage «comprend des caméras de surveillance et 
des dispositifs d’écoute, des barrières mobiles en 
fer à Bab Al Asbat», poursuit Wafa qui cité égale-
ment la démolition de grandes zones autour du 
mur de Buraq pour l’agrandir pour qu’il  puisse 
accueillir autant de «fidèles juifs». Wafa  explique 

encore que ces projets sont réalisés avant «la 
construction de l’ascenseur électrique, dans le but 
d’imposer de nouveaux faits sur Al Aqsa». 
L’Agence souligne que le projet de judaïsme à la 
mosquée d’Al Ibrahimi a été réalisé sur 300 mètres 
carrés des places et des installations de la mos-
quée, y compris un jardin biblique et l’installation 
d’un ascenseur pour faciliter les intrusions de co-
lons. 
 
L’OLP met en garde contre la                    
judaïsation de la ville sainte 
 
Le membre du comité exécutif de l’Organisation 
de libération de la Palestine (OLP), chef du dépar-
tement de d’El Qods, Adnan Husseini, cité par 
Wafa, souligne que «toutes les actions de l’occupa-
tion sont  totalement inacceptables et condam-
nées». «Toutes leurs actions ont été dans le 
contexte de la judaïsation, la destruction de l’as-
pect culturel et historique de la ville, le change-
ment de la façade de la ville arabe, et la facilitation 
des incursions des colons de la Mosquée Al Aqsa», 
déplore-t-il. 
Adnan Husseini explique, poursuit Wafa, que l’oc-
cupation avait des projets du judaïsme dans la ville 
sainte, où les travaux étaient en cours pour établir 
un téléphérique de la gare centrale à d’El Qods-
Ouest, atteignant la ville de Silwan, puis le péri-
mètre de la vieille ville, vers la région du Mont des 
oliviers, et puis de revenir, dans le but d’amener et 
d’attirer des millions de touristes juifs. «Nous 
sommes maintenant devant un gouvernement 
d’extrême droite qui tente d’imposer des faits à la 
mosquée Al Aqsa», met il en garde.

L’Organisation des Nations Unies pour 
l’alimentation et l’agriculture (FAO) lan-
cera en octobre à Abidjan son initiative 

phare « Main dans la main », un mécanisme 
de soutien visant à accélérer la transformation 
des systèmes agroalimentaires pour éliminer la 
pauvreté et la faim, déjà utilisé dans 72 pays 
dans le monde dont 36 en Afrique.   
L’annonce a été faite par le Coordonnateur 
sous-régional de la FAO pour l’Afrique de 
l’Ouest, Gouantoueu Robert Guéi, au terme 
d’une mission de plaidoyer et de promotion de 
l’initiative « Main dans la main » en Côte 
d’Ivoire du 18 au 21 septembre.« La Côte 
d’Ivoire a manifesté son intérêt pour cette ini-
tiative qui y sera lancée en octobre 2024 et 

nous sommes donc venus pour rencontrer les 
membres du gouvernement et les partenaires 
financiers pour mieux leur expliquer « Main 

dans la main », a indiqué Guéi, cité par une 
note d’information des services de la Prima-
ture de Côte d’Ivoire. 
Lancé en 2019, « Main dans la main » pré-
senté comme l’un des principaux domaines 
de programmes prioritaires de la FAO est un 
outil destiné en priorité aux pays et territoires 
faisant face à de grands défis en matière de 
productions agricoles et de sécurité alimen-
taire.Il permet aux pays, selon Guéi, de faire 
des choix très stratégiques en fonction des si-
tuations économiques et environnementales, 
de tenir compte des ressources sur le terrain, 
des types de sol, des types de cultures (maïs, 
riz, sorgho, manioc, etc.), des types de planta-
tions et de définir les zones prioritaires.

POUR ÉLIMINER LA PAUVRETÉ ET LA FAIM 
La Côte d’Ivoire adhère à une initiative de la FAO
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Dans « Les États-Unis 
au XXI siècle en 
faits et en chiffres », 
qui vient de paraître 
aux Éditions Ellipses 
et dont nous vous 

proposons plusieurs extraits ci-
dessous, les économistes Thé-
rèse Rebière (Conservatoire 
national des arts et métiers) et Isa-
belle Lebon (Université de Caen 
Normandie), reviennent sur les 
facteurs de cette polarisation, de-
puis les conséquences des trois 
crises que le pays a traversées 
(attentats du 11 septembre 2001, 
crise des subprimes, crise Covid) 
jusqu’à la situation internationale, 
à l’heure où les États-Unis, 
confrontés au défi croissant posé 
par la Chine, hésitent entre inter-
ventionnisme et isolationnisme, en 
passant par l’évolution démogra-
phique du pays dans un contexte 
d’inégalités persistantes entre les 
communautés. 
 
Les crises… 
 
Les attentats du 11 septembre 
2001 ont forgé ce qui restera 
peut-être comme les images les 
plus traumatiques de la mémoire 
collective américaine : les images 
des tours jumelles du World Trade 
Center, situées à Manhattan dans 
le quartier des affaires new-yor-
kais, en feu après avoir été percu-
tées par des avions de ligne, puis 
s’écroulant l’une après l’autre 
dans un nuage de débris. Du fait 
même de ces images et parce 
que rien n’avait permis à la popu-
lation d’anticiper une telle attaque, 
ces attentats ont constitué un 
choc majeur dans la société amé-
ricaine comme dans une grande 
partie du monde. C’est le cœur 
même de l’économie américaine, 
considéré comme le centre né-
vralgique de la finance et le sym-
bole de l’économie de marché qui 
est ainsi touché. Ces attaques 
sont […] une remise en cause de 
l’image de la suprématie améri-
caine mais également du modèle 
de société et de développement 
économique prôné par les nations 
démocratiques et libérales. […] 
[Les] guerres, lancées au nom de 
la défense de la démocratie, ont 
conduit les Américains à douter 
de la pertinence et de l’efficacité 
de leurs propres institutions. Car 
en même temps que les guerres 
d’Afghanistan et d’Irak échouaient 
à atteindre leur objectif de démo-
cratisation, un régime autoritaire 
affichait de telles performances 
sur le plan économique qu’il me-
nace aujourd’hui la domination 
américaine, la Chine. Les certi-
tudes des Américains à la fin du 
XXe siècle sur leur statut de su-
perpuissance incontestée et sur la 
prédominance de leurs institutions 
ont ainsi laissé place à des doutes 
qui sont nés des cendres du 11 
septembre 2001. 
 
… ont révélé et accentué les 
défis intérieurs… 
 
La crise économique et sanitaire a 
mis en lumière les inégalités ra-
ciales qui perdurent aux États-
Unis depuis des décennies et qui 
se sont renforcées depuis 2010, 
en particulier vis-à‑vis des popula-
tions hispanique et afro-améri-

caine. En 2017, un Afro-Américain 
touchait en moyenne 66 % du sa-
laire annuel d’un « Blanc ». En 
2019, le patrimoine médian était 
de 188 200 dollars pour un mé-
nage « Blanc » et de seulement 24 
100 dollars pour un ménage « 
Noir ». Malgré une baisse histo-
rique du taux de pauvreté des mi-
norités, la crise sanitaire est 
arrivée dans un contexte où les 
inégalités de revenus attribuables 
à l’appartenance ethnique, de-
meurées particulièrement élevées 
dans les régions des anciens 
États confédérés, étaient en aug-
mentation depuis 2010 au niveau 
fédéral. Si la résilience de l’écono-
mie américaine, portée par la flexi-
bilité de son marché du travail, lui 
permet de rebondir fortement dès 
la réouverture de l’économie à la 
mi-2020, la crise sanitaire a exa-
cerbé les stigmates des inégalités 
ethniques, fortes dans l’accès à 
l’éducation comme sur le marché 
du travail, ce qui se traduit par 
des niveaux de vie plus faibles et 
des conditions de santé moins fa-
vorables pour résister au virus. 
[L]e taux de chômage des Afro-
Américains est toujours plus élevé 
que celui des Hispaniques, lui-
même supérieur à celui des 
Blancs. Finalement, ce sont les 
Asiatiques qui connaissent géné-
ralement les taux de chômage les 
plus faibles, mais à peine infé-
rieurs à ceux des Blancs. Il faut 
également noter qu’en cas de 
conjoncture particulièrement favo-
rable, lorsque le taux de chômage 
moyen est faible, celui des Hispa-
niques converge vers celui des 
Blancs. Ce phénomène s’observe 
avant la crise des subprimes, 
avant la crise Covid et dans le 
cadre de la forte reprise qui suit la 
crise sanitaire. Lorsqu’il devient 
difficile de trouver des salariés, les 
entreprises deviendraient donc 

susceptibles d’embaucher des 
Hispaniques plus facilement, ce 
qui ne semble pas être le cas des 
Afro-Américains. Leur taux de 
chômage reste très supérieur à 
celui des autres communautés, 
même en période économique fa-
vorable. Évidemment, tous les 
écarts observés ne sont pas di-
rectement liés à l’appartenance à 
telle ou telle communauté, mais 
s’expliquent aussi par les autres 
caractéristiques qui y sont réguliè-
rement associées, et notamment 
par les niveaux d’éducation 
moyens des uns et des autres. 
Comme dans la plupart des pays 
occidentaux, la dette américaine 
s’est envolée au cours des der-
nières décennies. L’évolution de 
cette dette s’explique largement 
par la succession de crises éco-
nomiques auxquelles les États-
Unis ont été confrontés, mais elle 
revêt des caractéristiques spéci-
fiques. Car ce n’est pas seule-
ment la dette publique fédérale 
qui s’envole, mais également la 
dette privée en particulier celle 
des ménages, à travers l’excès de 
crédits garantis sur l’immobilier 
(crédits hypothécaires) brutale-
ment révélé par la crise des sub-
primes en 2007 et à travers une 
augmentation inquiétante des em-
prunts étudiants, en particulier sur 
les dix dernières années. La dette 
publique fédérale est un sujet très 
politique, car le relèvement de son 
plafond nécessite l’approbation 
du Congrès, ce qui peut donner 
lieu à des blocages plus ou moins 
longs de l’administration en cas 
de désaccord. En dépit des oppo-
sitions régulières sur cette ques-
tion entre l’exécutif et le Congrès, 
le plafond de la dette n’a cessé 
d’augmenter, ce qui fait douter 
certains observateurs de l’effica-
cité d’un dispositif de contrôle qui 
n’a jamais réellement permis de li-

miter le poids de la dette. La 
question de la dette fédérale amé-
ricaine s’invite aussi dans l’actua-
lité géopolitique. En effet, bien que 
la plus grande partie de cette 
dette soit détenue aux États-Unis, 
la Chine est l’un des deux princi-
paux détenteurs de la part exté-
rieure de la dette fédérale depuis 
plusieurs années déjà, ce qui ac-
centue l’interdépendance de ces 
deux économies. Ces extraits 
sont issus de « Les États-Unis au 
XXI siècle en faits et en chiffres – 
Fonctionnement du pouvoir, Eco-
nomie, Société, Politiques inter-
nationales » d’Isabelle Lebon et 
Thérèse Rebière. Éditions Ellipses 
 
… et les enjeux                       
internationaux 
 
 important déficit commercial des 
États-Unis vis-à‑vis de la Chine 
pèse sur les gouvernements amé-
ricains successifs, car l’opinion 
publique voit désormais dans 
l’Empire du Milieu l’ennemi de 
l’emploi américain. La société de 
consommation américaine se 
heurte en effet à un paradoxe 
somme toute assez commun : la 
volonté d’abondance de biens 
bon marché que la Chine excelle 
à lui fournir depuis des années 
s’accompagne mal de la préser-
vation d’un tissu industriel national 
pourvoyeur d’emplois bien rému-
nérés. Cette inquiétude de l’opi-
nion publique américaine est 
compréhensible. Depuis les an-
nées 1990, la Chine a toujours 
beaucoup exporté vers les États-
Unis. Selon une étude […], plus 
de 2 millions d’emplois industriels 
américains ont été détruits entre 
1999 et 2011 du fait des importa-
tions de biens chinois. C’est en 
considérant l’importance de la 
Chine dans le total des importa-

tions américaines que l’on 
comprend le mieux l’ampleur des 
tensions commerciales sous la 
mandature de Donald Trump. En 
effet, les importations en prove-
nance de la Chine ne représen-
taient que 5,58 % l’ensemble des 
importations américaines en 
1993, loin derrière celles en pro-
venance du Canada (18,83 %), du 
Japon (18,31 %) et du Mexique 
(6,75 %). Ce chiffre est ensuite en 
constante augmentation. En 
2002, la Chine devient le 2e 
partenaire des États-Unis en ma-
tière d’importations devant le 
Mexique, puis son 1er partenaire 
en 2006 avec 16,25 % des impor-
tations. Les importations de pro-
duits chinois atteignent presque 
22 % du total des importations 
des États-Unis en 2018. On 
comprend de ces quelques statis-
tiques que les États-Unis souhai-
tent rééquilibrer leurs échanges 
commerciaux avec la Chine.

États-Unis, un pays 
 en plein doute 

En ce début de XXIe siècle, les États-Unis restent la première puissance mondiale. Pourtant, l’élection présidentielle de 2024 
s’ouvre dans un contexte d’extrême tension entre les camps démocrate et républicain. Malgré les bons résultats de l’économie       

américaine, différentes raisons peuvent expliquer cette polarisation des esprits.
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Thérèse Rebière Professeur des Universités en économie, Conservatoire national des arts et métiers 
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Au dépend de l’Allemagne 

Ibrahim Maza choisi l'Algérie  

Le jeune milieu offensif Ibrahim Maza aurait officiellement 
changé de nationalité sportive selon l'entraineur des U20 d'Al-
lemagne. 
Le joueur âgé de 18 ans qui évolue avec les U20 de la Mann-
schaft, a selon Hannes Wolf choisi d'évoluer désormais avec 
l'Algérie. C'est ce qu'il a en tout cas annoncé dans une inter-
view. 
Le natif de Berlin considéré comme un grand espoir du football 
allemand aurait donc décidé de jouer pour l'Algérie, ce qui vou-
drait dire qu'il serait prochainement convoqué en sélection A. 
Maza qui a joué son premier match de Bundesliga à 17 ans 
contre le Bayern Munich en avril 2023 et marqué dans la foulée 
contre Wolfsburg, est désormais un joueur titulaire du Hertha 
Berlin en Bundesliga 2. 
Après une saison 2023/2024 d'adaptation, il a démarré la nou-
velle comme un titulaire indiscutable avec deux buts et deux 
passes en sept matchs. 
 

Avec 19 buts 
Chafaï écrit l’histoire en 

Saudi Pro League 
Passé par les U21 et les 
pros du MC Alger, Farouk 
Chafaï évolue depuis 2020 
sous les couleurs du 
Damac SC en Arabie 
Saoudite. En quatre sai-
sons, le défenseur central 
algérien s’est frayé un che-
min élogieux avec un re-
cord historique à la clé. 
Les statistiques en témoi-
gnent d’ailleurs. Depuis 
son arrivée en Arabie 
Saoudite, Farouk Chafaï a 
déjà disputé 133 matchs 
toutes compétitions 
confondues avec le Damac 
SC. Dans la foulée, il a ins-
crit 19 buts dont le dernier en date est sa réalisation contre Al 
Ahli SC malgré la défaite 2-4. 
Grâce à ces données statistiques, Farouk Chafaï devient le dé-
fenseur le plus prolifique en Saudi Pro League. Autrement dit, 
aucun autre défenseur n’a fait mieux que lui dans l’histoire du 
championnat saoudien. Dans le top 5 de cet exploit, Farouk 
Chafaï creuse l’écart avec quatre buts de différence sur ses ri-
vaux. 
Les Saoudiens Abdullah Al-Zori (15 buts) et Ali Al-Bulaihi (14 
buts) occupent respectivement la deuxième et troisième place. 
Derrière, on retrouve Marouane Saadane (Maroc) qui compile 
aussi 14 pions en tant que quatrième et Igor Rossi (Brésil) avec 
13 réalisations. Valorisé à 250 000 euros, Farouk Chafaï est 
sous contrat jusqu’en juin 2025 avec Damac SC. 
 

Championnat arabe des clubs             
féminins  

Le GS Cosider s'incline en 
demi-finale  

Le club de basket-ball algérien du 
GS Cosider a échoué à se qua-
lifier pour la finale du Cham-
pionnat arabe des clubs 
féminins, en s'inclinant en 
demi-finale face aux 
Saoudiennes d'Alula FC 
54-63 (mi-temps : 17-
29), dimanche à Al-Fa-
hisse (Jordanie). 
L'autre demi-finale 
oppose en ce moment 
le club organisateur 
d'Al-Fahisse à Al-
Fatat SC du Koweït. 
Les basketteuses du 
GS Cosider ont bouclé 
la phase préliminaire 
avec un bilan de deux 
victoires devant Al-
Wihda de Syrie (85-75) et 
Gaz du Nord d'Irak (76-62), 
contre trois défaites concé-
dées face à Al-Fatat SC du Ko-
weït (67-71), Alula FC d'Arabie 
saoudite (58-60) et Al-Fahisse (52-
79). 
La finale et le match de classement pour (3e-4e places) sont 
programmés mardi. Le GS Cosider a réalisé le doublé Coupe-
Championnat d'Algérie lors de la saison 2023-2024.   

Compétitions africaines interclubs 

Le tirage au sort 
fixé au 7 octobre 

La Confédération africaine de football (CAF), procédera 
le lundi 7 octobre au niveau de son siège au Caire 

(Egypte), au tirage au sort de la phase de poules des 
compétitions africaines interclubs : Ligue des champions 

et Coupe de la Confédération, a-t-elle annoncé                 
dimanche dans un communiqué. 

" Le tirage au sort de la phase de groupes de la Coupe de la Confé-
dération débutera à 13h00 heure locale (11h00, heure algé-
rienne), suivi du tirage au sort de la Ligue des Champions à 
14h00 heure locale (12h00, heure algérienne)", précise la même 
source sur son site officiel. En Ligue des champions, l'Algérie 
sera représentée par le MC Alger et le CR Belouizdad, qui se 

sont qualifiés respectivement aux dépens des Tunisiens de l'US Monastir 
(aller : 0-1, retour : 2-0) et des Burkinabé de l'AS Douanes (aller : 0-1, 
retour : 1-0, aux t.a.b : 4-3). 
En ce qui concerne le tirage au sort, aucun de nos clubs engagés ne figure 
en tête de série. Le CRB figure dans le chapeau numéro 2 tandis que le 
Mouloudia d'Alger est dans le chapeau numéro 4. 
En Coupe de la Confédération, le CS Constantine a validé son ticket pour 
la phase de poules en battant, dans les deux manches, les Ghanéens de 
Nsoatreman (aller : 2-0, retour : 1-0). L'USM Alger, vainqueur du trophée 
en 2023, c’est qualifié après avoir écarté le Stade Tunisien (aller : 0-1, 
retour : 2-0). 
Le tirage au sort pourra être plus clément pour l'USM Alger qui figure 
dans le chapeau numéro 1 tandis que le CSC figure dans le chapeau nu-
méro 3.  
 

Ligue 1 Mobilis  
La 2e journée aura lieu ce 

week-end 
La 2e journée du championnat national de Ligue 1 Mobilis se jouera ven-
dredi et samedi prochains, a annoncé la Ligue de football professionnel 
(LFP). 
Pour cette seconde manche de la saison, scindée en deux parties, cinq des 
huit rencontres au programme se joueront le vendredi 27 septembre, dont 
le derby de la Kabylie, prévue au stade Hocine Aït Ahmed (Tizi-Ouzou) 
entre la JS Kabylie et l'Olympique Akbou. 
Concernant les trois matchs restants, ils auront lieu le lendemain, soit le 
samedi 28 septembre. 
La LFP a indiqué également que sur ces trois parties, deux se joueront à 
huis clos. Il s’agit de NC Magra - USM Alger et ES Mostaganem - MC 
Oran. 
Programme de la 2e journée : 
Vendredi 27 septembre : 
CR Belouizdad - ES Sétif 16h00 
MC El Bayadh - US Biskra 16h00 
ASO Chlef - CS Constantine 18h00 
JS Kabylie - Olympique Akbou 18h00 
MC Alger - Paradou AC Non dévoilé 
Samedi 28 septembre : 
NC Magra - USM Alger 16h00 
JS Saoura - USM Khenchela 16h00 
ES Mostaganem - MC Oran 18h00 
 

Ligue 2 amateur (2e journée)  
NAHD-MCS décalé au       
samedi 28 septembre 

Le match NA Husseïn-Dey-MC Saïda, prévu initiale-
ment le vendredi 27 septembre, pour le compte de la 
2e journée du championnat de Ligue 2 amateur de 
football (Groupe Centre-Ouest), a été décalé au samedi 
28 septembre au stade du 20-août 1955 d'Alger 
(16h00), a annoncé la Ligue nationale de football ama-
teur (LNFA), dans un communiqué. 
"La rencontre NAHD-MCS, programmée vendredi 27 
septembre, a été décalée au lendemain en raison de la 
programmation ce jour-là du match CR Belouizdad-
ES Sétif pour le compte de la 2e journée du champion-
nat de Ligue 1 professionnelle", a expliqué la LNFA sur 
son site officiel. 
Par ailleurs le match de mise à jour de la 1re journée 
entre le WA Mostaganem-SC Mecheria, qui devait se 
dérouler le samedi 21 septembre, a été programmée le 
mardi 1er octobre prochain, ajoute la même source. 
Le coup d'envoi de la Ligue 2 amateur saison 2024-
2025 a été donné durant le week-end dernier, avec le 
déroulement de la 1re journée des deux groupes.  
 

ASM Oran  
Mehdi Brahimi : "Assurer 

d'abord un maintien         
tranquille"  

L'ASM Oran, qui a démarré tardivement la prépara-
tion d'intersaison, a réussi ses débuts en championnat 
de Ligue 2 de football en battant à domicile l'ESM 
Koléa (1-0), lors de la première journée du groupe 
Centre-ouest, mais cette équipe vise d'abord un "main-
tien tranquille", a indiqué son nouveau président 
Mehdi Brahimi. 
"Je suis satisfait de mes joueurs, qui ont fait preuve 
d'une grande volonté sur le terrain, et ce, en dépit du 
démarrage tardif de la préparation d'intersaison. Nous 
essayons d'assurer notre maintien dès la fin de la phase 
aller et, pourquoi pas, revoir nos ambitions à la hausse 
par la suite", a déclaré à la presse, le patron "d'El-Dja-
maaïa" à l'issue de la partie jouée samedi au stade 
Habib-Bouakeul. 
"Nous avons encore du travail à faire pour être au top. 
Je suis persuadé que mes joueurs seront meilleurs une 
fois leur préparation terminée", a-t-il ajouté. 
L'ASMO, reléguée en deuxième palier depuis l'exercice 
2015-2016, a évité de peu la rétrogradation en Inter-
régions, lors de la saison écoulée. Cela a conduit à de 
profonds changements, aussi bien au niveau des staffs 
administratif et technique que l'effectif. 
Elu à la tête du club fin août dernier, le nouveau pré-
sident du club a fait appel au technicien émigré La-
mara Aït Ahmed et a engagé aussi pas moins de 24 
nouveaux joueurs. 
Le successeur de Merouane Beghor, qui, depuis son ar-
rivée ne cache pas ses ambitions de redorer le blason 
de la formation de "M'dina J'dida", en a profité pour 
lancer un appel aux supporters de l'ASMO, de revenir 
dans les tribunes, après les avoir boudé, ces dernières 
années, et contribuer au renouveau du deuxième club 
de la capitale de l'Ouest, selon ses dires.  
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CŒUR DES NÉGOCIATIONS DE LA COP29 

Tout savoir sur la 
 "finance pour le climat" 

Place à la finance: après avoir arraché un accord sur la sortie progressive des énergies fossiles, les négociations climatiques de 
 l'ONU se focalisent cette année sur le déblocage des milliers de milliards de dollars nécessaires aux pays en développement pour 

 affronter la crise climatique. 

Le but principal de la 
COP29 en novembre à 
Bakou, sous prési-
dence de l'Azerbaïdjan, 
est ardu: combien d'ar-
gent les pays dévelop-

pés s'engageront-ils à fournir aux 
pays vulnérables pour les aider à 
affronter un climat extrême? 
 
Qu'est-ce que la finance pour 
le climat? 
 
Aucune définition consensuelle 
n'existe. Au sens large, la "fi-
nance pour le climat" désigne 
tout argent dépensé, public ou 
privé, pour atteindre l'objectif de 
l'accord de Paris de "rendre les 
flux financiers compatibles avec 
(...) un développement à faible 
émission de gaz à effet de serre 
et résilient aux changements cli-
matiques" (article 2.1C). Concrè-
tement, cela inclut tous les 
financements (publics ou privés) 
qui favorisent un développement 
économique bas-carbone et 
l'adaptation: énergies éolienne, 
solaire, nucléaire, hydrogène 
propre...; voitures électriques; 
transition écologique de l'agricul-
ture; reforestation; isolation ther-
mique des logements; 
sécurisation de l'accès en eau; 
assainissement; systèmes de 
santé capables de gérer cani-
cules et inondations; digues face 
à la montée des eaux, etc. Mais 
aucune norme stricte sur la fi-
nance "verte" n'existe, et la fron-
tière est parfois floue entre aide 
au développement et finance cli-
matique. Egalement, est-ce 
qu'une subvention à un nouvel 
hôtel économe en eau, par 
exemple, peut entrer dans la fi-
nance climatique? Les COP ne 
l'ont jamais défini. 
 
Combien faut-il? 
 
Les besoins en "finance clima-
tique" du monde entier sont esti-
més à 10.000 milliards de dollars 
par an entre 2030 et 2050 par 
une étude du Climate policy ini-
tiative. Contre 1.300 milliards en-

viron dépensés en 2021/2022. 
Mais dans la sphère onusienne 
ou médiatique, la "finance clima-
tique" se réfère plutôt aux difficul-
tés des pays en développement 
pour obtenir à l'international l'ar-
gent nécessaire pour "une juste 
transition" écologique et pour 
faire face aux catastrophes cli-
matiques. Leurs besoins (hors 
Chine) ont été évalués à 2.400 
milliards de dollars par an d'ici 
2030 par des experts mandatés 
par l'ONU, selon lesquels seule-
ment 550 milliards ont été mobili-
sés en 2019. 

 
Qui paie aujourd'hui ? 
 
La Convention-cadre des Na-
tions unies sur les changements 
climatiques (CCNUCC), adoptée 
à Rio en 1992, a énuméré les 
pays tenus de fournir une aide fi-
nancière au reste du monde en 
vertu de leur responsabilité histo-
rique. Ces pays - Etats-Unis, 
Union européenne, Japon, 
Grande-Bretagne, Canada, 
Suisse, Turquie, Norvège, Is-
lande, Nouvelle-Zélande et Aus-

tralie - s'étaient engagés en 2009 
à porter au chiffre rond de 100 
milliards de dollars par an leur 
aide climatique d'ici 2020 et 
jusqu'en 2025. Mais ils n'ont at-
teint l'objectif qu'en 2022 et ce 
retard a creusé le fossé diploma-
tique entre Nord et Sud. A la 
COP29, les pays signataires de 
l'accord de Paris sont censés 
s'accorder sur un objectif au-
delà de 2025. L'Inde a proposé 
1.000 milliards de dollars an-
nuels. Une provocation pour les 
pays riches, qui font valoir qu'ils 
ne représentent plus que 30% 

des émissions historiques de gaz 
à effet de serre et réclament 
d'élargir la base des donateurs à 
la Chine et aux pays du Golfe. 
Aujourd'hui, l'essentiel de cette 
aide passe par les banques de 
développement ou par des fonds 
cogérés avec les pays concer-
nés, comme le Fonds vert pour le 
climat (12,8 milliards de dollars 
reçus des pays donateurs pour 
2024-2027) ou le Fonds pour 
l'environnement mondial (5 mil-
liards de dollars pour 2022-
2026). 
 
Où trouver l'argent? 
 
Les 100 milliards d'aides sont 
très critiqués car il s'agit pour 
deux tiers de prêts, souvent à 
taux préférentiels mais accusés 
d'alimenter la dette des pays 
pauvres. Même revu à la hausse, 
le futur objectif financier restera 
loin des besoins, mais le Sud y 
attache un grand poids symbo-
lique et considère qu'il peut 
faire levier pour débloquer 
d'autres flux financiers, notam-
ment privés. La diplomatie fi-
nancière se joue aussi 
beaucoup à la Banque mon-
diale, au FMI et au G20, dont la 
présidence brésilienne veut 
créer un impôt mondial sur les 
plus riches. Promues par le 
chef de l'ONU, Antonio Gu-
terres, des idées de taxes inno-
vantes, par exemple sur 
l'aviation ou le transport mari-
time, sont à l'étude ici ou là, par 
exemple dans un groupe de 
travail lancé par la France, le 
Kenya et la Barbade. Autre pro-
position, l'Azerbaïdjan a appelé 
les producteurs d'énergies fos-
siles à abonder un nouveau 
"concept" de fonds pour les 
pays en développement Quant 
au fonds "pertes et dom-
mages", créé à la COP28 pour 
soutenir les pays pauvres vic-
times de désastres climatiques, 
il est encore loin d'être opéra-
tionnel (661 millions de dollars 
de promesses de dons pour 
l'heure).

Quotidien national d’information

MAGHREBINLEMEDIATEUR  

L'ONU a réajusté mercredi en légère baisse les probabilités 
de l'arrivée d'ici la fin 2024 de La Niña, ce phénomène mé-
téorologique synonyme de températures plus fraîches. La 

probabilité que les conditions neutres (ni El Niño ni La Niña) qui 
prévalent actuellement laissent place à un épisode La Niña "at-
teint 55% pour la période de septembre à novembre 2024" et 
cette probabilité "passe à 60% pour la période d'octobre 2024 à 
février 2025", souligne le dernier bulletin de l'Organisation météo-
rologique mondiale (OMM). Dans sa précédente publication sur 
ce phénomène, en juin, l'OMM estimait encore à 60% de 
chances que La Niña apparaisse sur la période juillet-septembre 
et à 70% en août-novembre. Comme en juin, l'OMM estime une 
nouvelle fois que la probabilité qu'El Niño se développe à nou-
veau pendant cette période est négligeable. La Niña fait réfé-
rence au refroidissement à grande échelle des températures de 
surface des océans dans le centre et l'est du Pacifique équato-
rial. Il est associé à des changements dans la circulation atmo-
sphérique tropicale : vents, pression et précipitations. Pour 
autant, les effets précis varient en fonction de l'intensité, de la 
durée mais aussi de la période de l'année à laquelle le phéno-
mène se produit et de l'interaction avec d'autres phénomènes cli-
matiques, souligne l'organisation onusienne. Les effets varient 
aussi selon les régions. Sous les tropiques, La Niña produit des 
impacts climatiques opposés à ceux d'El Niño. Cependant, ces 
événements climatiques naturels "se produisent désormais dans 
le contexte d'un changement climatique induit par l'homme, qui 
augmente les températures mondiales, exacerbe les conditions 
météorologiques et climatiques extrêmes et a un impact sur les 
régimes saisonniers des précipitations et des températures", 
rappelle l'OMM. Malgré les conditions neutres actuelles, "nous 

avons observé une généralisation des conditions météorolo-
giques extrêmes, notamment des vagues de chaleur intense et 
des précipitations dévastatrices", constate Celeste Saulo, la se-
crétaire générale de l'OMM. Elle y voit une raison supplémentaire 
de faire du projet "Alertes précoces pour tous" une "priorité abso-
lue de l'OMM". Il s'agit, d'ici à fin 2027, de doter tous les pays du 
monde des outils adéquats pour des alertes météo précoces et 
efficaces. 

ARRIVÉE DE LA NIÑA D'ICI LA FIN 2024 
L'ONU revoit en légère baisse ses probabilités  

MER ROUGE 
14,25 millions de  

dollars pour préserver 
 les récifs coralliens  

 
Financé par des institutions internationales, 
le projet s'étend sur six ans et concerne 
deux réserves maritimes. Le ministère égyp-
tien de l’Environnement a signé, mardi 3 
septembre, l’Initiative égyptienne de la mer 
Rouge avec le Programme des Nations 
Unies pour le Développement (PNUD), 
l’agence d’aide américaine (USAID) et le 
Fonds mondial pour les récifs coralliens 
(GFCR). Il s’agit d’un projet pour la préser-
vation des récifs coralliens de la Mer Rouge 
financé par ces institutions à hauteur de 
14,25 millions de dollars, selon un commu-
niqué du ministère. L’initiative de la Mer 
Rouge s’étend sur six ans, de 2024 à 2030, 
a déclaré la ministre de l’environnement, 
Yasmine Fouad, soulignant son importante 
pour la préservation du patrimoine naturel de 
l’Egypte et le développement de son secteur 
de tourisme. Ce projet concerne environ 
mille hectares de récifs coralliens de la ré-
serve naturelle de Wadi Al-Gemal et environ 
50.6 hectares de la réserve des Îles nord de 
la mer Rouge. Selon la ministre de l’Environ-
nement, ce projet prévoit la création d’un 
Fonds égyptien pour subventionner les ONG 
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Avec le temps, la peau perd en tonicité. C’est 
en partie à cause du vieillissement cutané. Au 
niveau du contour des yeux, des ridules peu-
vent apparaître, sur n’importe quel type de 
peau. Découvrez comment les atténuer en en-
tretenant votre contour des yeux, une zone 
fragile qui nécessite des soins spécifiques. 
 
Rides sur la patte d’oie : qu’est-ce que c’est ? 
 
Le vieillissement cutané fait partie du proces-
sus naturel de la peau. Avec l’âge, les cellules 
se régénèrent plus lentement et la peau perd en 
tonicité. Ce processus peut être accéléré selon 
l’hygiène de vie et les habitudes de soins. Les 
rides de la patte d’oie sont les ridules que l’on 
retrouve au coin externe des yeux. Dans cette 
zone fragile et délicate, la peau est plus fine 
que sur le reste du visage et du corps. Il est 
donc naturel de remarquer des rides et des ri-
dules qui se creusent petit à petit. Elles font 
partie des premiers signes de vieillissement. 
Ces fines rides peuvent être plus ou moins pro-
fondes et ont besoin d’une attention toute parti-
culière. Pour ralentir leur apparition ou les 
atténuer, il est indispensable d'utiliser des soins 
adaptés et d'avoir les bons gestes au quotidien. 
Ainsi, vous pourrez garder un regard jeune et 
frais plus longtemps.   
 
D ’où viennent-elles? 
 
Les rides de la patte d’oie apparaissent natu-
rellement lors du vieillissement cutané de la 
peau. Le manque d’hydratation et la production 
d'acide hyaluronique et de collagène qui de-
vient plus lente, entrainent un relâchement cu-
tané et engendre l’apparition de rides. L’origine 
des rides du contour des yeux peut également 
provenir d’un autre facteur.  Les muscles fa-
ciaux et orbiculaires sont très sollicités chaque 
jour. Lorsque nous parlons, rions, sourions, 
nous plissons les yeux de manière naturelle. À 
la longue, la peau se plie et forme des ridules. 
C’est ce que nous appelons les rides d’expres-
sion. Elles apparaissent à tout moment de la 
vie. Enfin, une mauvaise circulation sanguine 
peut également être la cause de l’apparition de 
rides de la patte d’oie. En effet, si le sang ne 
circule pas bien dans cette zone, la peau peut 
être gonflée et des cernes peuvent se créer. 
Cela peut favoriser l’apparition de rides. 

 
Conseils pour retarder l’apparition des rides 
de la patte d’oie 
 
Nous rêvons tous de garder le regard frais, lu-
mineux et défatigué de notre jeunesse. Malgré 
l'effet du vieillissement cutané (processus natu-
rel de la peau), il est possible de ralentir les 
signes de l’âge et de réduire l'apparence des 
rides en adoptant les bons gestes au quotidien. 
Tout ce que nous faisons dans notre quotidien a 
un impact sur votre peau. Que ce soit l’alimen-
tation, le sommeil ou encore les habitudes de 
soins, sont des facteurs qui définissent la qua-
lité de la peau et qui peuvent la détériorer ou 
l’améliorer. Pour avoir une peau hydratée et un 
contour des yeux défatigué, pensez à manger 
équilibré, privilégiez les fruits et légumes, et 
buvez au moins 1,5 à 2L par jour pour hydrater 
votre peau de l’intérieur. En ce qui concerne le 
sommeil, il est conseillé de dormir au moins 7 
à 9 heures par nuit. Enfin, choisissez des rou-
tines adaptées à votre type de peau, en fonction 
de vos besoins et de la zone à traiter(visage, 
contour des yeux, cou…). Le contour des yeux 
est une zone où la peau est très fine et délicate. 
Pour en prendre soin au quotidien, pensez à 
l’hydrater matin et soir avec un produit qui lui 

est dédié. Formulée sans parfum avec une tex-
ture adaptée, cette crème spécifique saura pren-
dre soin de cette zone particulièrement 
sensible. Par ailleurs, il est primordial de vous 
démaquiller chaque soir avec un produit doux 
et adapté aux yeux. Ne frottez pas votre œil 
mais passez délicatement un coton imbibé en le 
faisant glisser de haut en bas.  Le soleil accé-
lère le vieillissement de la peau. Il peut faire 
apparaître des rides et créer des taches pigmen-
taires. Pour éviter leur apparition, pensez à pro-
téger votre peau et votre contour des yeux du 
soleil en portant des lunettes protectrices et en 
appliquant un indice de protection solaire SPF 
50.  le  massage du contour des yeux est indis-
pensable pour ralentir l’apparition de rides, de 
cernes ou encore de poches. Il permet de drai-
ner la peau et d’améliorer la circulation san-
guine et lymphatique. Intégrez un massage 
rapide à votre routine beauté chaque matin 
et/ou soir, en appliquant votre soin contour des 
yeux par des petits mouvements circulaires en 
partant du coin interne de l'œil jusqu’au coin 
externe. Reproduisez ces mouvements en pia-
notant du coin intérieur à l'extérieur. 
 
Quels produits utiliser pour faire disparaître 
les rides de la patte d’oie? 

Pour réduire et atténuer les rides de la patte 
d’oie, il est important d’utiliser une routine de 
soins adaptée. Nous avons sélectionné les meil-
leures crèmes contour des yeux Dr Pierre Ri-
caud, des soins à l’efficacité prouvée et aux 
actifs dermocosmétiques qui s’adaptent en 
fonction des besoins de votre peau :  le 
Contour des yeux anti-rides comblant. Ce soin 
réduit visiblement les rides du contour de l’œil. 
La peau est lissée et comblée.  Le regard est 
moins marqué, moins creusé, comme plus ou-
vert. Le Contour des yeux de nuit aux probio-
tiques. Un soin contour des yeux à l'action 
spécifique à l'activité de la peau de nuit : Il a 
une action régénérante et stimule les méca-
nismes naturels de réparation et de détoxifica-
tion pour un regard défatigué au réveil. C'est 
une action anti-âge qui vient parfaitement 
compléter l'action lissante du contour des yeux 
du jour. Le Contour des yeux défroisseur, lis-
sant et hydratant. Idéal comme premier soin 
contour des yeux, sa texture légère et fraîche 
défroisse, hydrate et apaise la peau, tout en sti-
mulant la circulation sanguine pour un regard 
défatigué et lissé.  
 
Comment appliquer correctement un soin 
contour des yeux ? 
 
Pour que le produit puisse exprimer sa pleine 
efficacité, il est important d'adopter une ges-
tuelle dédiée et adaptée. La zone du contour 
des yeux étant une zone particulièrement sen-
sible et délicate, elle nécessite un soin tout 
particulier. Prélevez votre crème contour des 
yeux sur le bout du doigt, (l'équivalent d’un 
grain de riz est suffisant pour les deux yeux). 
Faites chauffer le produit quelques secondes 
puis appliquez le produit en partant du coin in-
terne de l'œil jusqu’au coin externe (au niveau 
de l’os qui se trouve sous l'œil), puis remontez 
sur la paupière supérieure. Répétez ce geste ac-
compagné de petits massages circulaires plu-
sieurs fois jusqu’à pénétration complète. Vous 
pouvez également faire des exercices de stret-
ching facial pour réduire les rides. Vous obtien-
drez un contour de l'œil défatigué et une peau 
tonifiée.  Grâce aux produits adaptés et à nos 
astuces, vous savez désormais comment atté-
nuer les premières ridules qui apparaissent au 
coin externe de l'œil, et comment réduire les 
rides de la patte d’oie.  
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Rides de la patte d’oie : comment les faire disparaître?

Un bain d'huile peut offrir de (très) 
nombreux bienfaits aux cheveux. 
Les huiles végétales sont, en effet, 

des soins précieux qui apportent rapide-
ment hydratation et brillance à la cheve-
lure. Mais alors, comment faire un bain 
d'huile ? Et à quelle fréquence ? On fait le 
point. Un bain d'huile peut être un très 
bon réflexe beauté à adopter pour le soin 
de ses cheveux. Mais alors, comment le 
réussir ? Et quelle huile choisir ? On a 
posé ces questions à Gianni Coppa, coif-
feur-fondateur du salon R'Factory, situé 
dans le XVe arrondissement de Paris. Les 
raisons de vous lancer dans les bains 
d'huile pour cheveux sont multiples. 
D'abord, l'huile végétale permet d'hydrater 
les cheveux en profondeur et de lisser 
leurs écailles. Elle les protège aussi des 
agressions extérieures (sèche-cheveux, fer 
à lisser ou teintures répétées, par exemple) 
auxquelles ils sont soumis régulièrement. 
À ce titre, elle permet de limiter la casse 
des cheveux bouclés, crépus et/ou abîmés.  

Enfin, revigorés, les cheveux sont plus 
brillants, plus souples et plus doux.  Le 
bain d’huile peut offrir une myriade de 
vertus aux cheveux. Mais en abuser pour-
rait risquer, au contraire, de les abîmer. 
Alors quelle est la bonne fréquence pour 
réaliser des bains d’huile ? "Dans l’idéal, 
il faut faire un bain d’huile sur ses che-
veux une à deux fois par mois", explique 
Gianni Coppa, coiffeur dans le XVe arron-
dissement de Paris. Avant d’ajouter : 
"Pour réussir ces bains, on privilégie des 
huiles végétales pures, transparentes et 
pressées à froid." Par ailleurs, les huiles 
végétales ambrées sont déconseillées aux 
cheveux décolorés. Elles risqueraient, en 
effet, de ternir leur couleur. Si le nom de 
cette technique beauté peut laisser penser 
qu'il faut vider une bouteille d'huile sur 
ses cheveux pour avoir des résultats, en 
réalité il est conseillé d'en appliquer avec 
la plus grande parcimonie. Trop d'huile 
peut en effet fragiliser vos cheveux en les 
étouffant et en les graissant.    
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Il offre de nombreux bienfaits  
 Le bain d'huile pour les cheveux  
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PARTENARIAT ENTRE L’USTO ET STELLANTIS  
Lancement en Algérie du 1er 

Master en alternance  

 Sunrise .......... 06:38
Dhuhr .......... 12:40
 Asr  ............  16:05
Maghrib .....  18:41
Isha .............  20:04

Fajr  .............  05:04

HORAIRES DE  
PRIÈRES À ALGER

météo

Alger            28°                17°

Oran             27°               19°

Annaba         27°              20°     

Première du genre à l'échelle na-
tionale, cette nouvelle offre de 
formation, basée sur le principe 
de l'alternance entre le cursus 
académique et l'activité profes-
sionnelle, permet à 14 étudiants 

détenteurs de la licence dans la même 
spécialité de poursuivre leur cursus uni-
versitaire au niveau de l'Institut des 
sciences et des techniques appliquées 
(ISTAS), relevant de l'USTO et à l'usine 
Fiat, implantée dans la zone industrielle de 
Tafraoui (Oran), a-t-on fait savoir de même 
source. Il convient de signaler que les 14 
étudiants ont été retenus parmi 40 postu-
lants, tous des licenciés de cette spécia-
lité, dont 20 candidats ont été admis à 
passer un test de sélection devant un jury 
mixte (USTO-Stellantis), qui a finalement 
retenu les 14 lauréats appelés à entamer 
leur session de formation à partir de ce 
mois de septembre. Une collation a été or-
ganisée en l'honneur des 14 étudiants au 
siège de l'usine, en présence du Recteur 
de l'USTO, Hamou Ahmed, de la directrice 
de l'ISTAS, Azemou Rabiâa, ainsi que du 
Président-directeur général de Stellantis 
El-Djazaïr, Baji Raoui, outre des cadres 
des deux partenaires, signale-t-on. Le lan-
cement de ce mode de formation dans le 
cycle Master intervient dans le cadre et en 
application d'une série de conventions si-
gnées entre les deux parties, dont la pre-
mière date de 2022 ayant porté sur la 
création d'un cycle de formation dans le 
cycle licence inhérente au «manage-
ment des unités de production» et la 

dernière en date a été signée le 11 de 
ce mois, portant sur la consolidation de 
leur partenariat et la création d'un Mas-
ter professionnel en alternance, 
rappelle-t-on. A la faveur de cette dé-
marche, un programme de formation 
des chefs d'unités de production a été 
élaboré, exprimant ainsi l'engagement 
des deux partenaires pour le dévelop-
pement et la prospérité du secteur de 
l'industrie automobile, ainsi qu'à assurer 

le parachèvement de la 1ère phase du 
cursus académique des étudiants, la li-
cence en l'occurrence. Ce partenariat 
vise également à intensifier les liens 
entre le monde académique et la vie 
professionnelle, via l'alternance, qui est 
considérée comme un choix devant per-
mettre de combiner entre la formation 
théorique dispensée à l'université et son 
versant pratique acquis à l'usine Fiat, sou-
ligne-t-on de même source.

L'Université des sciences et de la technologie «Mohamed Boudiaf» d'Oran (USTO-MB) a lancé, en partenariat 
avec le groupe automobile Stellantis, un Master en alternance dans la spécialité Management des unités de produc-

tion, au titre de l'année universitaire 2024-2025, a-t-on appris de cet établissement d'enseignement supérieur. 

Jeux paralympiques de 
Paris 2024 
Le président Tebboune 
honore les athlètes  
médaillés 

Le président de la République, M. Abdel-
madjid Tebboune, a distingué, hier, au Pa-
lais d'El-Mouradia (Alger), les athlètes qui 
ont honoré l'Algérie aux Jeux Paralym-
piques de Paris 2024. La cérémonie de dis-
tinction s'est déroulée en présence de hauts 
responsables de l'Etat, ainsi que des parents 
des champions et leurs staffs techniques. 
 
Diplomatie  
Agrément du nouvel 
ambassadeur d'Algérie 
en Egypte… 

Le gouvernement égyptien a donné son 
agrément à la nomination de M. Mohamed 
Sofiane Berrah en qualité d'ambassadeur 
extraordinaire et plénipotentiaire de la Ré-
publique algérienne démocratique et popu-
laire auprès de la République arabe 
d'Egypte, a indiqué hier un communiqué du 
ministère des Affaires étrangères et de la 
Communauté nationale à l'étranger. 

…et du nouvel ambassadeur         
auprès de Malte 

Par ailleurs, le gouvernement maltais a 
donné son agrément à la nomination de M. 
Mohamed Khelifi, en qualité d'ambassa-
deur extraordinaire et plénipotentiaire de la 
République algérienne démocratique et po-
pulaire auprès de la République de Malte, 
avec résidence à Rome, a indiqué, hier, un 
communiqué du ministère des Affaires 
étrangères et de la Communauté nationale à 
l'étranger.    

La ministre de la Culture et des Arts, 
Soraya Mouloudji, a annoncé, hier, à 
Alger, l'installation, aujourd’hui, 

d'une commission nationale pour la pré-
servation du patrimoine matériel et imma-
tériel, qui regroupera plusieurs secteurs 
et organismes. En marge de la cérémo-
nie d'ouverture de la session parlemen-
taire ordinaire du Conseil de la nation 
2024-2025, Mme Mouloudji a précisé 
qu'elle procèdera, mardi, à l'installation 
d'une commission nationale pour la pré-
servation du patrimoine matériel et imma-
tériel qui regroupe plusieurs secteurs et 
organismes. Un atelier de travail sera or-

ganisé avec les experts pour élaborer 
des dossiers relatifs à l'actualisation de la 
liste du patrimoine culturel immatériel al-
gérien au niveau de l'UNESCO, a fait sa-
voir la ministre. S'agissant de la révision 
de la loi relative à la protection du patri-
moine culturel, la ministre a rappelé "l'ou-
verture, l'année dernière, d'un atelier 
consacré à la loi 98-04 relative à la pro-
tection du patrimoine culturel en vue de 
l'actualiser suivant les développements 
nationaux et internationaux et conformé-
ment aux conventions ratifiées par l'Al-
gérie, telles que la convention sur la 
protection du patrimoine subaqua-

tique", relevant que la commission na-
tionale chargée de la révision de la loi 
"s'attelle à élaborer le projet de la nou-
velle loi". En effet, Mme Mouloudji avait 
insisté sur la nécessité d'adapter le 
texte de la nouvelle loi aux défis et aux 
enjeux, de faciliter les procédures rela-
tives au classement du patrimoine ma-
tériel et immatériel et de concrétiser la 
dimension économique dans l'exploita-
tion du patrimoine culturel, ainsi que de 
mettre en œuvre les engagements inter-
nationaux de l'Algérie en matière de pro-
tection et de préservation du patrimoine 
culturel.

PRÉSERVATION DU PATRIMOINE MATÉRIEL ET IMMATÉRIEL 
Une commission nationale installée aujourd’hui 

Un avion à destination d'Istanbul fait demi-tour   AIR ALGÉRIE 

''La Compagnie aérienne na-
tionale Air Algérie tient à in-
former et à rassurer son 

aimable clientèle, ainsi que 
l'opinion publique, qu'en raison 
d'un problème technique sur-
venu sur le vol AH 3018, reliant 
Alger à Istanbul, ayant décollé 
hier 22 septembre 2024 à 23h02 
de l'aéroport international 
Houari Boumediene, le 
commandant de bord a décidé 
de faire demi-tour au bout d'une 
heure de vol, et cela par mesure 
préventive et de sécurité des 
passagers et de l'équipage à 
bord'', précise le communiqué. 
La même source a ajouté 
qu'une fois débarqués à l'aéro-

port international Houari Boume-
diene, ''les passagers ont été 
pris en charge par Air Algérie à 
travers des mesures d'héberge-
ment et un autre vol a été pro-
grammé ce lundi soir, 23 
septembre 2024 à 22h10, pour 
les transporter vers Istanbul''. 
La compagnie aérienne assure 
également que la direction de la 
maintenance d'Air Algérie est ''à 
pied d'œuvre pour identifier 
l'origine de ce problème tech-
nique et le régler pour remettre 
l'appareil en service dans les 
meilleurs délais'', réaffirmant 
''son engagement permanent au 
stricte respect des normes de 
sécurité les plus exigeantes''.

La compagnie nationale, 
Air Algérie, a annoncé, 
hier, dans un communiqué, 
qu'un avion à destination 
d'Istanbul a fait demi-tour, 
dimanche soir, vers l'aéro-
port international d'Alger, 
en raison d'un problème 
technique, assurant la prise 
de toutes les mesures pour 
accompagner les passagers, 
en attendant la programma-
tion d'un nouveau vol, 
prévu ce lundi soir.  


